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Alagamentos
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as famílias 
do remanso

l Oeste 9

CASCAVEL
Vereador 
é cassado
por quebra
de decoro

l Política 3

oparana.com.br
(45) 99975-1047

@oparana hojenews

Sem aprovação 
da reforma, 
País voltará 
à recessão 

ano que vem
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O Cascavel Futsal 
receberá nesta sexta-
feira seu eterno rival 
Umuarama, que vem 

com um tempero a mais: 
será o reencontro da 
torcida cascavelense 

com o ex-técnico 
Ney Victor, no Ginásio 

da Neva.

Futsal

l Esportes 15

A Ferroeste faturou R$ 3,12 milhões em fevereiro 
de 2019 com a movimentação de 105.973 tonela-
das de produtos, recorde absoluto da empresa para 
um mês em 30 anos de história. No acumulado 
do ano, o volume de cargas soma 210.172 tonela-
das, 23,7% maior que do mesmo período de 2018, 

e o faturamento é de R$ 6,08 milhões, 43% maior. 
O resultado já provocou a revisão da projeção de 
receita do ano, de R$ 24,712 milhões para R$ 27 
milhões, o que deve ajudar a equilibrar o déficit 
financeiro acumulado dos últimos anos, que passa 
de R$ 100 milhões. l Oeste 8

EMPRESA FATUROU R$ 3,12 MILHÕES EM FEVEREIRO PARA LEVAR 105.973 TONELADAS

Ferroeste registra maior
faturamento da história

esplanada l 
7

Pornografia 
infantil

A Polícia Civil do 
Paraná prendeu seis 

pessoas em flagrante 
durante a Operação Luz 

na Infância 4, força-
tarefa coordenada pelo 

Ministério da Justiça 
e Segurança Pública 

para combater crimes 
de abuso e exploração 

sexual contra crianças e 
adolescentes na internet. 

POLÍCIA CIVIL

l Oeste 11
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BILHÕES MILHÕES MIL REAIS CENTAVOS

Já foram recolhidos em impostos desde janeiro deste ano. Em 2018, a carga tributária atingiu 33,58% do PIB, 
o maior peso dos impostos sobre a economia de toda a série histórica.

 .  .  .  ,627 116 868 475 88
l Economia 7
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O peso do Brasil

O melhor professor do mundo
Por uma cultura de paz

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
29 de março 
de 1995Mais de um terço do que produzimos 

ano passado foi para pagar tributos. O 
peso da carga tributária do Brasil atingiu 
um perigoso recorde, especialmente em 
um país que tenta sair da crise e cada 
vez encontra mais obstáculos.

Mais do que nunca precisamos 
acelerar a reforma tributária. Ontem, o 
ministro Paulo Guedes voltou a sugerir 
que a proposta tramite junto com a da 
reforma da Previdência no Congresso. 
A ideia dele é que, enquanto uma an-
da na Câmara, a outra seja agilizada 
no Senado. E com razão. Não temos 
mais tempo a perder.

Ante os problemas que vêm sendo 
vistos neste início de ano, o Ipea re-
viu para baixo o PIB para este ano, de 
2,7% para 2%, e faz um alerta: sem a 
aprovação das reformas, a economia 
vai estagnar e já no ano que vem vol-
tamos à recessão.

A partir disso os cenários vão se 

O tema Educação sempre me foi caro, 
primeiro porque tive bons professores na 
rede pública - até a década de 1970 -, ho-
je os professores estão desprestigiados. 
Depois, fui professor universitário, in-
cluindo o ITA (Instituto Tecnológico da Ae-
ronáutica), também tive experiência em 
uma Escola Técnica particular de segun-
do grau, mas o que eu gosto mesmo de di-
zer é da minha experiência com a Crisma. 
Alguns preferem me caracterizar de “cate-
quista”, como se isso fosse me diminuir no 
debate da Educação, como se fosse tema 
para eminências pardas somente.

O Padre Léo, que foi um grande pen-
sador e comunicador católico - imitado 
até por um pastor evangélico -, dizia que 
Jesus era brincalhão, bastava ler a Bíblia 
para perceber. Creio que Deus não inter-
feriu na escolha do melhor professor do 
mundo, mas me inspirou há algumas se-
manas a escrever que ser professor era 
exercer um sacerdócio e, curiosamente, 
foi escolhido o professor Peter Tabichi, 
que é membro da ordem religiosa francis-
cana. O Global Teacher Prize de 2019 foi 
concedido pela Fundação Varkey, organi-
zação de caridade dedicada à melhoria 
da educação para crianças carentes.

Não se deve esperar tamanha dedica-
ção dos professores brasileiros, nem vou 
dar toda a razão ao deputado paulista 
Daniel José, do Novo, que diz que há mui-
to professor ruim no ensino paulista, in-
cluindo bêbados, mas certamente ele es-
tá correto em querer fazer um pente-fino, 
porque a vítima real é o aluno, indefeso, 
que é mal preparado para a vida.

O professor queniano Peter Tabichi é 
extraordinário, ele doa 80% de seu salá-
rio para apoiar os estudos dos seus alu-
nos, na Escola Secundária Keriko Mixed 
Day, no vilarejo de Pwani. As crianças não 
conseguiriam pagar nem os uniformes 
nem o material escolar sem essa ajuda.

Tabichi está determinado a dar aos 
alunos uma chance de aprender ciência 
e ampliar seus horizontes. Suas classes 
deveriam ter 40 alunos, mas ele acaba 
ensinando classes de até 80 estudantes. 
E sua escola se apresenta com instala-

Vivemos dias violentos. Na verdade, 
desde que Caim matou Abel, seu irmão, 
o mundo nunca mais teve paz. A violên-
cia paira sobre a vida dos cidadãos de 
forma aterrorizante, as pessoas vivem 
com medo e na expectativa de uma tra-
gédia a qualquer momento.

Para uma sociedade criminosa, pode-
-se colocar um policial para cada cidadão, 
mas no fim todos serão criminosos. As ex-
pressões da violência humana se mani-
festam em diversas formas. Suas marcas 
estão espalhadas por toda a criação e 
gravadas na história da humanidade.

Da Primeira Guerra Mundial, nos 
campos de Beaumont-Hamel, ainda se 
encontram crateras de bombas e trin-
cheiras feitas pelos soldados, agora to-
madas pela relva e escondidas do olhar 
dos mais desavisados. Na Normandia, 
um bunker alemão da Segunda Guerra 
Mundial compõe o cenário de uma praia 
onde turistas podem tirar fotos. Em Hi-
roshima, Japão, a apenas 150 metros do 
epicentro da explosão atômica que ma-
tou entre 90 mil e 166 mil pessoas, na 
cidade permanecem em pé as ruínas da 
Cúpula Genbaku, como memorial de um 
dos ataques mais cruéis da história.

O clímax da maldade humana se evi-
denciou em Schwartz, Auschwitz, região 
ao sul da Polônia, onde os nazistas cons-
truíram uma rede de campos de concen-
tração e um campo de extermínio para ju-
deus. Estima-se que cerca de 1,3 milhão 
de pessoas morreram ali.

Ainda que nas guerras se evidenciem 
a violência e a crueldade humana de ma-
neira expressiva, as rotinas de nossas ci-
dades as fazem constantes. 

Poucos meses atrás um adolescente 
de 14 anos morreu baleado com um tiro 
no abdômen enquanto ia para a escola. 
Notícias como essa surgem diariamen-
te nas principais mídias. Uma das mais 
recentes foi o ataque de dois jovens em 
uma escola em Suzano, deixando dez 
mortos e 11 feridos.

Essas coisas não são apenas tristes 
fatos. São uma constatação de que as ex-
pressões da violência humana são, antes 
de tudo, expressões do ser humano - e 
que toda expressão mal direcionada cul-
mina em tragédia.

As sagradas escrituras dizem: nos 
últimos dias haverá tempos difíceis. As 
pessoas serão egoístas, avarentas, orgu-
lhosas e arrogantes. Elas falarão mal de 

mostrando cada vez mais sombrios. 
Embora o Banco Central tenha manti-
do a taxa básica de juros no seu me-
nor nível histórico, a previsão é de que 
a ociosidade do setor produtivo possa 
provocar a volta da inflação. São movi-
mentos que vão desafiando as teorias 
econômicas convencionais e tirando o 
poder das ferramentas ortodoxas. 

O clima de otimismo que abriu 
2019 começa a se evaporar ante a 
falta de respostas do governo federal. 
Esta semana o mercado reagiu, e for-
te, aos bate-bocas públicos de quem 
deveria estar debruçado sobre as re-
formas. Ele não quer saber de xororô 
nem “quem começou primeiro”. Quer 
respostas. Quer ações. Quer as refor-
mas prometidas e necessárias. 

O Brasil não pode mais perder o 
bonde. Pois há um sério risco de que 
o próximo leve anos para passar no-
vamente.

ções precárias, inclusive com a falta de 
livros e professores. Como a internet é 
ruim, ele costuma frequentar um café pa-
ra baixar os materiais necessários para 
suas aulas de ciências. 

Tabichi disse que parte do desafio 
tem sido persuadir a comunidade local 
a reconhecer o valor da educação, o 
que o leva a visitar famílias cujos filhos 
correm o risco de abandonar a escola. 
Ele ainda tenta mudar a mentalidade 
de pais que querem casar as filhas ce-
do, para que elas continuem a estudar.

Todo esse esforço já teve recompen-
sa, seus alunos foram bem-sucedidos em 
competições científicas nacionais e inter-
nacionais, incluindo um prêmio da Socie-
dade Real de Química do Reino Unido.

O professor também ensina técni-
cas de cultivo mais resistentes aos mo-
radores dos arredores, já que a fome é 
uma realidade frequente na região.

Ele venceu entre outros 10 mil indica-
dos de 179 países, entre eles a profes-
sora Debora Garofalo, já citada em artigo 
anterior. É preciso tomar esse e outros 
exemplos para que professores tenham 
humildade para ver os erros da classe e 
os deputados e os senadores elejam a 
Educação como prioridade da nação e 
tomem medidas que melhorem as carrei-
ras e envolvam as famílias.

Deus, desobedecerão os pais e serão in-
gratas. Elas não terão amor pelos outros, 
não perdoarão a ninguém, serão calu-
niadoras, não terão domínio próprio, 
serão cruéis e inimigas do bem. Elas 
também serão traidoras, atrevidas, es-
tarão cheias de orgulho e amarão mais 
os prazeres do que a Deus.

Com o desenvolvimento das cidades 
e o avanço urbano, as cidades acabam 
se tornando focos de violência no Brasil. 
No ano de 2018 perto de 63 mil homicí-
dios ocorreram no País. São números as-
tronômicos, que nos assustam. O quadro 
é caótico e as expectativas não são bo-
as, por isso a proposta de engajamento e 
propagação de uma cultura de paz.

A paz é um valor e uma virtude a ser 
buscada. Primeiramente, existe lugar pa-
ra todos no planeta. O meu espaço não 
deve ser conquistado em detrimento do 
prejuízo do outro. Devo zelar para que o 
meu próximo viva bem e tenha as mes-
mas oportunidades de vida que eu tenho.

Em segundo lugar, devo ter um com-
promisso de divulgar a paz. Devo dizer e 
proclamar para todos que é mais fácil vi-
ver sem brigas e guerras, que as violências 
no planeta destroem e prejudicam a cria-
ção. Dizer que na história da humanidade 
milhões perderam a oportunidade de vida 
devido à violência, sendo que a força e a 
imposição tiraram a vida de muitos.

Terceiro: os instrumentos sociais dis-
poníveis devem ser usados para a paz. 
Assim, a educação é fundamental. O indi-
víduo consciente da bondade e harmonia 
e com suas necessidades emocionais 
atendidas não vai usar de violência. As 
comunidades de fé e mobilização de pes-
soas devem exercer um papel importante 
para que a paz seja divulgada. Um grupo 
que estimula e preza pela violência aca-
ba estimulando a muitos outros.

A paz é possível para todos. Quando 
assumimos um compromisso com a vi-
da estimulamos a paz e nos aproxima-
mos do nosso próximo, caminhamos na 
direção da solidariedade e da compai-
xão entre as pessoas. Viver em paz tor-
na-se mais fácil do que sobreviver em 
meio às guerras.

Mario Eugenio Saturno

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Mario Eugenio Saturno é tecnologista 
sênior do Inpe (Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais) e congregado mariano - 
cientecfan.blogspot.com

Em sua primeira 
visita ao oeste, o 
então governador 
Jaime Lerner lança 
dois programas. 
Em Cascavel, foi 
lançado o “Formando 
Cidadão”, voltado a 
educação profission-
alizante, alimen-
tação, recreação e 
assistência mé dica 
para 20 meninos 
tirados das ruas. 
Em Toledo, o Estado 
bancou a construção 
da Vila Rural. O 
chefe de Estado tam-
bém visitou obras e 
participou do Fórum 
de Experiências 
Comunitárias. 

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

Sexta-feira, 29/03/2019

nJoaquim Jose de Lima (72)
nLuciano Abreu Navarro (29) 
nMaria Gelci Martins (72)
nIvo Jaco Lyneburger (70)
nAntonio Airton Batistel (66)
nMarli Tereza Bogo (76)

Cicero Bezerra

Cicero Bezerra, professor e coordenador 
do curso de Teologia Bíblica Interconfes-
sional do Centro Universitário Internac-
ional Uninter
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Caso Damasceno

Vereador é cassado
por pegar parte de
salário de assessores

Cascavel - Por 20 votos 
a zero, a Câmara de Vereado-
res cassou ontem o mandato 
parlamentar de Damasceno 
Júnior (PSDC) por quebra 
de decoro parlamentar. To-
dos eles seguiram o relatório 
da Comissão de Ética, in-
cluindo o presidente da Câ-
mara, Alécio Espínola (PSC). 
Após a publicação em Diário 
Oficial, haverá a convocação 
da suplente, Nadir Lovera 
(PTdoB), para que assuma a 
função. Isso deve ocorrer já 
na próxima semana.

Damasceno é acusado de 
pegar de volta parte do salá-
rio dos assessores.

Foram mais de cinco horas 
de sessão, conduzida com for-
te aparato policial. O público 
esperado não compareceu e 
tudo transcorreu sem inci-
dentes. Dentre os vereadores, 
a única cadeira vazia era de 
Damasceno Júnior, que faltou 
por orientação da defesa.

Logo no início, o advogado 
Armando Souza apresentou 
pedido para arquivamento da 
sessão alegando que o prazo 
legal de 90 dias havia sido ven-
cido. Contudo, a mesa negou 
o recurso. No entendimento 
da Procuradoria Jurídica, os 
prazos foram cumpridos con-
forme o previsto no Código de 
Ética e Decoro Parlamentar e 
não conforme a Comissão Pro-
cessante, usada como argu-
mento pela defesa.

Armando assumiu a de-
fesa de Damasceno um dia 
antes da sessão e já havia 
tentado adiá-la para ter mais 

tempo para apreciar o proces-
so, mas também teve o pedi-
do negado. O próprio Tribu-
nal de Justiça havia negado a 
suspensão da sessão.

Dessa forma, embora tives-
se duas horas para defesa, o 
advogado falou durante meia 
hora aos vereadores. Sua es-
tratégia foi desconstruir o tra-
balho de investigação da Co-
missão de Ética e desqualificar 
as provas e os testemunhos. 
Reclamou a falta de documen-
tos e pôs em xeque a autentici-
dade do material coletado.

Um dos pontos que mais 
pesaram durante a investiga-
ção foi o depoimento da asses-
sora Talita de Menezes, que, 
mesmo nomeada no gabinete 
de Damasceno, confessou à 
Comissão de Ética que tam-
bém devolvia parte do salá-
rio. O advogado questionou o 
motivo de a Comissão não ter 
pedido a prisão em flagrante 
da assessora quando ela con-

fessou o crime, tentando dimi-
nuir o peso dessa declaração.

Ao fim da votação, e dian-
te da derrota, o advogado disse 
que respeita a decisão, que não 
deve pedir anulação da sessão 
e que qualquer recurso depen-
deria da decisão de Damasce-
no. E revelou surpresa com o 
placar: “Podemos discordar, 
mas respeitamos a representa-
tividade. Não esperava esse re-
sultado unânime. Acreditáva-
mos que seria arquivado pelas 
argumentações, mas enten-
demos que a pressão popular 
acaba forçando os vereadores 
a votar dessa forma”. 

l Josimar Bagatoli
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Diretoria reeleita
A diretoria executiva e os conselhos da Acit (Associação 
Comercial e Empresarial de Toledo) foram reeleitos para 
a gestão 2019-2020, após os protocolos de prestação 
de contas de atividades, relatório financeiro e eleição 

por aclamação. O presidente Marcos Destefeni, e o vice-
presidente Claudenir Machado já foram até empossados 

para mais um ano de gestão. 

Puxão de orelhas
O maior colecionador de bolas fora e recuos do governo 
“tem problemas”, admitiu ontem o presidente Jair Bol-
sonaro, referindo-se ao ministro da Educação, Ricardo 
Vélez, e disse que conversará com ele para buscar o 

ajuste necessário. Bolsonaro criticou a notícia falsa de 
que Vélez havia sido exonerado, mas não adiantou qual 

é o futuro do ministro colombiano.

Maior líder
O ex-juiz e ministro Sérgio 
Moro acaba de ser escol-
hido o 13º maior líder do 
mundo pela revista ameri-
cana “Fortune!” O ranking 
é composto por apenas 
50 nomes, e inclui Papa 
Francisco e Angela Mer-
kel. Moro foi comparado a 
Elliot Ness, que derrubou 
o império do mafioso Al 
Capone nos anos 50. 

Haddad multado
Candidato do PT à 
Presidência em 2018, Fer-
nando Haddad foi multado 
pelo TSE em R$ 176,5 mil 
por pagar para impulsion-
ar na internet propaganda 
negativa contra o hoje 
presidente Jair Bolsonaro 
(PSL) - o que é ilegal. A 
coligação dele na cam-
panha eleitoral também 
foi multada. A punição foi 
determinada pelo ministro 
do TSE Edson Fachin. A 
denúncia havia sido feita 
por Bolsonaro.

Ex-gestores  
multados
O TCE-PR (Tribunal de 
Contas do Estado do 
Paraná) julgou parcial-
mente procedente Tomada 
de Contas Extraordinária 
relativa ao pagamento de 
R$ 46.631.255,17 pela 
Copel à Receita Federal, 
equivalente à soma de 
multas e juros resultantes 
de atrasos no recolhimen-
to de Imposto de Renda 
e de Contribuição Social 
sobre o Lucro Líquido em 
2014. Devido à deficiên-
cia no planejamento e à 
violação aos princípios da 
eficiência e da economi-
cidade, sete gestores da 
companhia à época foram 
multados pelo TCE-PR.

Quem são I
Três deles ocupavam 
cargos na Copel Geração 
e Transmissão S/A na 
época: o diretor-presidente, 
Sérgio Luiz  Lamy; o diretor-
adjunto, Cezar  Monteiro 
Pirajá  Junior; e o diretor 

de Finanças, Luiz  Eduardo  
da  Veiga  Sebastiani - este 
último também detentor da 
função de diretor de Finanças 
e Relações com Investidores 
da Copel Holding S/A. 

Quem são II
Da Copel Holding foram 
multados ainda o então 
diretor-presidente Luiz Fer-
nando Leone Vianna; e os 
então diretores de Gestão 
Empresarial, Marcos Doma-
koski; de Relações Institu-
cionais, Cristiano  Hotz; 
e de Desenvolvimento de 
Negócios, Jonel  Nazareno 
Iurk. As multas correspon-
dem a 40 vezes o valor 
da UPF-PR, que em março 
somam R$ 4.082. 

De bem de novo
Depois da troca de farpas, 
ontem foi dia de trocar 
carinho e o presidente Jair 
Bolsonaro e o presidente da 
Câmara, Rodrigo Maia, já 
estão de bem de novo. “Foi 
só uma chuva de verão”, 
disse Bolsonaro.

Beto preso
Em manifestação ao Tribu-
nal de Justiça, o Ministério 
Público Estadual recomen-
dou que o ex-governador 
Beto Richa continue preso 
no Complexo Médico Penal, 
em Pinhais. O parecer de 
21 páginas é em resposta 
ao habeas corpus protoco-
lado na 2ª Câmara Criminal 
semana passada. Richa 
está preso desde o dia 19 
em desdobramento da Op-
eração Quadro Negro, que 
investiga o desvio de R$ 20 
milhões para construção e 
reforma de escolas. 

Herança  
multimilionária
Já a ex-primeira dama Fer-
nanda Richa pediu ao juiz 
da 23ª Vara Criminal de Cu-
ritiba, Paulo Sergio Ribeiro, 
que anule o processo que 
corre contra ela por suposta 
participação nos ilícitos 
investigados pela Operação 
Integração, e afirma que 
seu patrimônio é fruto de 
herança multimilionária.

politica@oparana.com.br OPR Política 3

Curitiba - O TCE-PR 
(Tribunal de Contas do Es-
tado do Paraná) suspendeu 
o pagamento de aposenta-
dorias a serventuários da 
Justiça inativos com recur-
sos provenientes da carteira 
destinada ao pagamento de 
pensões relacionadas a esses 
profissionais. Segundo o rela-
tor da cautelar, o conselheiro 
Artagão de Mattos Leão, a 
medida visa evitar a rápida 
descapitalização e o conse-
quente desaparecimento das 
verbas do fundo, gerido pelo 
Serviço Social Autônomo Pa-
ranaprevidência.

Os serventuários auxilia-
res da Justiça, em ativida-
de, não são custeados pelo 
Estado, sendo pagos pelos 
valores recebidos em troca 
dos serviços que prestam à 
população. Entre esses pro-
fissionais, encontram-se os 
tabeliães de notas, oficiais 
de registro e escreventes ju-
ramentados.

A emissão da medida 
cautelar foi provocada por 
Comunicação de Irregulari-
dade feita pela Terceira Ins-
petoria de Controle Externo 

Entenda o caso
A denúncia contra Damasceno Junior partiu da ex-assessora 
Ednéia dos Santos Silva. Ela registrou o caso na Promotoria e 
também na Câmara, revelando que devolvia parte do salário 
ao vereador. Segundo ela, usava do próprio salário para pagar 
parcelas de um Corolla adquirido pelo vereador. O carro foi 
comprado em julho de 2017, no valor de R$ 32,9 mil. Neia 
usava R$ 1.246 do salário para quitar a dívida do parlamen-
tar. O caso veio à tona em novembro do ano passado, quando 
ela foi demitida, segundo ela por ter se recusado a continuar 
devolvendo parte do salário. Desde então, as parcelas 
deixaram de ser pagas, com ordem judicial de apreensão do 
veículo expedida em março. Durante audiência da Comissão 
de Ética, a assessora Talita de Menezes revelou que também 
devolvia parte do salário ao vereador. Ela deveria receber R$ 
4.795, mas todo mês devolvia ao próprio parlamentar R$ 2,5 
mil. Ela pediu demissão após aquela sessão.

Passe o leitor 
de QR Code 
do seu celular 
para ver a 
íntegra da 
sessão e ler 
a matéria 
completa

Suspenso pagamento de aposentadorias
de serventuários pelo Paranaprevidência

(3ª ICE) do TCE-PR - con-
vertida em Tomada de Con-
tas Extraordinária pela cau-
telar. O despacho, do dia 21 
de março, foi homologado na 
sessão do Tribunal Pleno do 
TCE-PR de quarta-feira (27).

Com a suspensão, foi 
aberto prazo de 15 dias pa-
ra que o TJ-PR (Tribunal de 
Justiça do Estado do Para-
ná), o Paranaprevidência e 
seus atuais e antigos gesto-
res, desde maio de 2017, se 
manifestem sobre o caso. Os 
efeitos da medida perduram 
até que o TCE-PR decida so-
bre o mérito da questão.

IRREGULARIDADE
Em seu despacho, o con-

selheiro Artagão destacou 
que o pagamento irregular 
teve como origem o Decreto 
Judiciário 205/2017. A nor-
ma estabeleceu que a remu-
neração dos serventuários 
inativos, até então realiza-
da pelo TJ-PR, fosse trans-
ferida ao regime próprio de 
previdência social (RPPS) 
do Estado, o Paranaprevi-
dência. Tal medida, porém, 
contraria o disposto na Lei 

Estadual 4.975/1964.
Além disso, conforme 

apontado pela 3ª ICE, não 
foi indicada uma fonte de 
receita para a nova obriga-
ção de despesa - em afronta 
à Constituição Federal e à 
Lei Complementar 101/2000 
(Lei de Responsabilidade 
Fiscal) -, tendo em vista que 
os recursos da Carteira de 
Pensões dos Serventuários 
da Justiça, gerida pelo Para-
naprevidência, são destina-
dos exclusivamente ao cus-
teio de pensões.

Assim, o TCE-PR re-
comendou à entidade, por 
meio de ofício, que deixasse 
de pagar os serventuários 
inativos sem o necessário 
ressarcimento. No entanto, 
o alerta foi ignorado pe-
lo RPPS, que celebrou, em 
janeiro de 2018, convênio 
com o TJ-PR, sob a anuên-
cia da Secretaria de Esta-
do da Administração e da 
Previdência. Com o acordo, 
o Paranaprevidência assu-
miu para si o pagamento 
dos serventuários inativos, 
extrapolando, dessa forma, 
sua competência legal.
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100 dias
Jair Bolsanaro e Ratinho Junior completam 100 dias de go-
verno no próximo dia 10 de abril. São esperados pacotes de
obras e investimentos dos dois governos.

Assembleia
A AMP fará na próxima terça-feira, 2, em Curitiba, assembleia
com prefeitos das associações de municípios para debater as
reivindicações que serão levadas para a 22ª Marcha dos Muni-
cípios, de 8 a 11 de abril em Brasília. Na pauta, repasses na
área de assistência social, pagamento de obras, Programa
Mais Médicos, saúde indígena e reforma da Previdência.

Concessões e PPPs
No encontro com governadores em Brasília, o governador
Ratinho Junior adiantou que o Paraná prepara as conces-
sões e as parcerias nas áreas de saúde, iluminação, presí-
dios, turismo e infraestrutura - modais ferroviário, rodoviário
e aéreo. E que já há um trabalho com a União para a inclu-
são de 1.000 km de rodovias estaduais no pacote de con-
cessões do governo federal, que deve incluir lotes do Anel
de Integração, além de quatro aeroportos.

Em alta
O mercado imobiliário de Curitiba reaqueceu. A Associação
dos Dirigentes de Empresas do Mercado Imobiliário do Pa-
raná aponta que as vendas de apartamentos novos cresce-
ram 11,2% em 2018 em comparação com o ano anterior.
Ao todo, foram comercializadas 4.103 unidades.

Agenda no interior
O governador Ratinho Junior estará hoje em três cidades do
interior. Pela manhã, assina ordem de serviço da constru-
ção da nova Prefeitura de Carambeí. À tarde, autoriza as
obras de pavimentação na Estrada do Socavão, em Castro.
À noite, reúne os prefeitos da Amusep em Maringá, confir-
ma investimentos nas cidades do noroeste e participa do
lançamento da Expoingá 2019.

Priorizar ISS e ICMS
Em encontro com Rodrigo Maia (DEM-RJ), presidente da
Câmara dos Deputados, a Frente Parlamentar em Defesa
dos Municípios definiu a lista de propostas que podem ser
votadas no Congresso ainda em abril. Entre os projetos es-
tão um que redistribui o ISS entre os municípios e um que
obriga a União a compensar estados por perdas com a de-
soneração do ICMS. A redivisão do ISS é urgente e vai re-
presentar mais de R$ 4 bilhões nos cofres municipais.

Sanepar 100%
Presente em 345 cidades, a Sanepar atingiu 100% no aten-
dimento com água tratada da população urbana paranaen-
se. São mais de 3 milhões de ligações, 54 mil quilômetros
de redes distribuidoras e 166 estações de tratamento.
“Para os anos de 2019 a 2023, o programa de investimen-
tos é de R$ 7,1 bilhões - R$ 3 bilhões para serviços de
água”, diz o presidente Claudio Stabile.

Eletrovia
A maior eletrovia do Brasil, instalada no Paraná pela Copel,
em parceria com a Itaipu Binacional, completou um ano.
São 730 quilômetros de extensão, ligando o Porto de Para-
naguá às Cataratas do Iguaçu, em Foz do Iguaçu. Os 12
eletropostos de abastecimento espalhados pela BR-277 fi-
zeram um total de 330 recargas nos últimos 12 meses.

Comissão Especial
Os líderes dos partidos definiram os deputados da Comissão Es-
pecial que vai analisar a PEC do fim das aposentadorias dos ex-
governadores. O bloco PSL/PTB indicou Luiz Fernando Guerra
(PSL) e Emerson Bacil (PSL); PSD indicou Cobra Repórter e Dele-
gado Recalcatti; PSB indicou Tiago Amaral e Artagão Júnior. O
bloco PSDB/PV definiu Michele Caputo e Paulo Litro e o PSC es-
colheu Wilmar Reichembach e Evandro Araújo. A pedido do presi-
dente Ademar Traiano, a Comissão deve acelerar os trabalhos
para levar o assunto para o plenário no menor tempo possível.

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e portais
associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Curitiba - A Assembleia
Legislativa do Paraná con-
cluiu que tem necessidade de
se comunicar melhor com a
população. O Legislativo pa-
ranaense é um dos poucos do
Brasil, e o único da Região
Sul, que não possui qualquer
tipo de comunicação corpora-
tiva. A dificuldade de conver-
sar diretamente com a socieda-
de é uma percepção de anos que
se materializou em dados obje-
tivos colocados à disposição do
presidente, deputado Ademar
Traiano (PSDB), e do 1º secre-
tário, Luiz Cláudio Romanelli
(PSB), por um estudo entregue
à Assembleia por entidades que
congregam os veículos de co-
municação do Paraná.

Os dados revelam que exis-
te interesse da população em
saber mais sobre o parlamen-
to, entretanto, as informações
nem sempre são facilmente en-
contradas. Uma comissão
para tratar dessa nova políti-
ca de comunicação, chefiada
pelo servidor Marlo Litwinski,
foi criada por determinação do
presidente e do 1º secretário e
está desenvolvendo um proje-
to para viabilizar a nova es-
tratégia de comunicação. O
presidente Ademar Traiano
falou sobre o tema à ADI (As-
sociação dos Diários do Inte-
rior) do Paraná. Confira:

ADI - Por que a Assembleia
está desenvolvendo uma nova
política de comunicação?

Ademar Traiano - Nós
tomamos essa iniciativa a par-
tir da constatação de que a As-
sembleia e seu papel são ain-
da pouco conhecidos e com-
preendidos pela sociedade. A
iniciativa dos veículos de co-
municação, que apresentaram
um estudo e uma pesquisa de
abrangência nacional sobre o
tema, confirma uma percepção

Legislativo do Paraná

População conhecerá
melhor a Assembleia

antiga que tínhamos: a de que
o papel e a importância da
Assembleia ainda são mal
compreendidos.

Qual é o enfoque dessa nova
política?

Traiano - Percebemos a
necessidade de nos comunicar-
mos melhor com a população.
Tratamos de temas palpitan-
tes e importantes que acabam
não chegando ao cidadão. To-
mamos a iniciativa de promo-
ver um processo licitatório -
que está sendo muito bem
construído - que vai permitir
que a Assembleia invista em
campanhas institucionais.

O que será essa nova comu-
nicação?

Traiano - É importante
que se deixe bem claro que
essa iniciativa não é para pro-
moção pessoal de qualquer
deputado. O objetivo é mos-
trar as iniciativas que a As-
sembleia promove, muitas ve-
zes em parceria com outras
instituições, como Ministério
Público, Poder Judiciário,
campanhas de interesse soci-
al. Esse é o objetivo dessa
nova política de comunicação.

Existe um público interessa-
do nesse tipo de comunicação?

Traiano - Sim. A pesquisa

mostra que existe interesse do
público em conhecer melhor
as ações da Assembleia. Isso
está muito claro. A dificulda-
de é, muitas vezes, fazer che-
gar até o cidadão ou a cidadã
o que é feito pela Assembleia.

Que tipo de atividade da
Assembleia pode interessar ao
cidadão comum?

Traiano - Temos realizado
atividades fantásticas. Desde
as audiências públicas, que per-
mitem que qualquer pessoa
participe dos debates que an-
tecedem a tramitação dos pro-
jetos que vão mexer com a vida
de todo o mundo, até projetos
como o da Escola do Legislati-
vo, o Parlamento Universitá-
rio, ou o Assembleia no Enem,
que ajudou milhares de jovens
a ter bons resultados no Exa-
me Nacional do Ensino Médio.
Precisamos mostrar tudo isso.

Como será essa divulgação?
Traiano - Nossa ideia é di-

vulgar todas essas iniciativas
usando todos os veículos de
comunicação: jornais, blogs,
televisão e rádio. Existe hoje
um grande desgaste da polí-
tica, principalmente do Poder
Legislativo. Precisamos res-
gatar essa imagem, atrair o
jovem para que venha a mili-
tar na política.

MAIS CONTROLE E TRANSPARÊNCIA
Além da nova política de comunicação, a Assembleia Le-
gislativa vai criar novos instrumentos de participação po-
pular, de controle e de transparência para garantir melhor
acesso da população aos serviços públicos. “Estamos cri-
ando o Procon Assembleia e a Defensoria Assembleia. A
população terá acesso às duas instituições na Assem-
bleia de uma forma diferenciada para ser bem atendida
nas áreas do direito do consumidor”, diz o deputado Luiz
Claudio Romanelli (PSB), 1º secretário do Legislativo.
Os ajustes para a instalação de uma sede da Defensoria
na Assembleia estão adiantados e ela deve ocorrer em
um período curto de tempo: “Já temos algumas experiênci-
as boas com defensorias em Minas Gerais e São Paulo.
Podemos pegar o melhor de cada uma delas, definir o es-
paço físico e fazer um convênio com a Defensoria Pública”.
A instalação de uma unidade do Procon na Assembleia foi tema
de reunião entre Ademar Traiano e Romanelli com o secretário da Justiça, Família e Trabalho, Ney Leprevost,
e a diretora do Procon-PR, Claudia  Silvano. “Queremos garantir a ampliação do acesso dos paranaenses
aos serviços públicos, através de novos instrumentos de participação popular”, disse Romanelli.
Além desses mecanismos, foi criado um grupo para racionalizar o uso dos recursos públicos e
para dar transparência aos atos do Legislativo: “Vamos discutir como é gasto cada real que a Casa
tem. Ou seja, economizar dinheiro e, ao mesmo tempo, garantir que aquilo que se aplica é bem
aplicado com a finalidade que é necessária”.

Romanelli: “Queremos garantir a
ampliação do acesso dos paranaenses
aos serviços públicos”

ORLANDO KISSNER

NANI GOIS

Traiano: “Vamos mostrar as iniciativas da Assembleia e
campanhas de interesse social”
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Brasília - O peso dos tribu-
tos sobre a economia subiu no
ano passado. Em 2018, a carga
tributária equivaleu a 33,58%
do Produto Interno Bruto (PIB,
soma dos bens e serviços pro-
duzidos no país), segundo esti-
mativa divulgada ontem (28)
pelo Tesouro Nacional.

Em 2017, a carga tributá-
ria, conforme a metodologia
usada pelo Tesouro, tinha fi-
cado em 32,62%. O indicador
é o maior desde 2010, quan-
do o órgão começou a calcu-
lar a estimativa.

O número oficial da carga
tributária só será calculado
pela Receita Federal em outu-
bro e divulgado próximo do fim

Tesouro Nacional

Carga tributária atinge
33,58% do PIB em 2018
Peso dos impostos
sobre a economia
é o maior desde
2010

do ano. No entanto, o Tesou-
ro precisa fazer um cálculo
preliminar em março para re-
passar os dados à CGU (Con-
troladoria-Geral da União),
que usa a carga tributária
para avaliar as contas do pre-
sidente da República.

Segundo o secretário do Te-
souro, Mansueto Almeida, que
apresentou a estimativa, a car-
ga tributária decorreu da recu-
peração da economia. Isso por-
que, no ano passado, a arreca-
dação cresceu acima do PIB não
apenas na União, mas nos es-
tados. “Os dados mostram que
a arrecadação está se recupe-
rando e que o problema fiscal
do Brasil está claramente liga-
do à despesa”, declarou.

A carga tributária subiu nos
três níveis de governo. No Go-
verno Central, passou de
22,13% para 22,66%. Nos es-
tados, subiu de 8,42% para
8,65%. Nos municípios, au-

mentou de 2,06% para 2,27%.
Na esfera federal, os princi-

pais tributos que impulsiona-
ram a carga tributária foram
o PIS (Programa de Integra-
ção Social) e a Cofins (Con-
tribuição para o Financia-
mento da Seguridade Social),
com acréscimo de 0,23 ponto
percentual; o Imposto de Ren-
da Retido na Fonte, com im-
pacto de 0,13 ponto percen-
tual; e o Imposto sobre Im-
portação, com efeito de 0,1
ponto percentual.

Nos estados, a carga tribu-
tária foi influenciada pelo au-
mento das receitas do ICMS
(Imposto sobre a Circulação
de Mercadorias e Serviços),
com 0,24 ponto percentual.
Nos municípios, os principais
responsáveis foram o ISS
(Imposto sobre Serviços),
0,11 ponto; e o IPTU (Impos-
to Predial e Territorial Ur-
bano), com 0,08 ponto.

Brasília - O governo fe-
deral leiloou na tarde de
ontem (27) a Ferrovia
Norte-Sul (FNS). A con-
cessionária Rumo S.A foi
a vencedora, representada
pela corretora Santander,
que ofertou R$ 2,719 bi-
lhões pelo trecho de 1.537
quilômetros, que vai de
Estrela d’Oeste (SP) a
Porto Nacional (TO).

A outra proposta apre-
sentada, da VLI Multimo-
dal, representada pela cor-
retora Safra, foi de R$
2,065 bilhões. O valor mí-
nimo de outorga era de R$
1,353 bilhão. O prazo da
concessão é de 30 anos e a
previsão de investimento é
de R$ 2,8 bilhões.

A empresa Rumo S.A.
deverá prestar serviço de
transporte ferroviário e
assegurar a manutenção
da estrutura. Além disso,
ela também deverá implan-
tar planos ambientais, ofi-
cinas de manutenção e
postos de abastecimento e
na aquisição de equipa-
mentos ferroviários e ma-
terial rodante.

Estiveram no leilão, re-
alizado na B3, a Bolsa de
Valores de São Paulo, os
governadores de Goiás,
Ronaldo Caiado, e do To-
cantins, Mauro Carlesse.
O ministro da Infraestru-
tura, Tarcísio Gomes de
Freitas, participou da tra-
dicional batida de marte-
lo após a proclamação do
resultado.

O leilão correu o risco de
não ser realizado. O Minis-
tério Público chegou a con-
testar a idoneidade do cer-
tame e o ministro Augusto
Nardes, do TCU (Tribunal
de Contas da União), pe-
diu informações a respeito.

Segundo o MP, o leilão
estaria direcionado para
atender aos interesses das
duas concessionárias par-
ticipantes, que já atuam
em outros trechos ferrovi-

ários. Tanto o governo
quanto as empresas nega-
ram, ao mesmo tempo em
que o ministro abriu diá-
logo com o MP.

O ministro da Infraes-
trutura classificou o re-
sultado do leilão como
“sensacional” e destacou
o diálogo com o Ministé-
rio Público. “Teve uma
coisa que eu achei muito
importante, foi a aproxi-
mação do Poder Executi-
vo com Ministério Públi-
co. Foi o acordo onde as
diretrizes foram discuti-
das, a discussão que hou-
ve com o MP se deu em al-
tíssimo nível. Nos deixa
extremamente felizes o re-
sultado de hoje”.

O ministro da Infraes-
trutura, Tarcísio Gomes
Freire, participa do leilão
de uma parte da ferrovia
Norte-Sul na B3, a Bolsa
de Valores de São Paulo.

ESPINHA DORSAL
A Ferrovia Norte-Sul

foi projetada com o obje-
tivo de se tornar uma es-
pécie de espinha dorsal do
transporte ferroviário
brasileiro. As obras de
construção da ferrovia fo-
ram iniciadas em 1987. O
trecho entre Açailândia,
no Maranhão, e Anápo-
lis, em Goiás, com cerca
de 1.550 quilômetros,
está pronto para uso. Já
o trecho entre Ouro Ver-
de, em Goiás, e Estrela
d’Oeste, de 682 quilôme-
tros, está com as obras
em andamento.

A expectativa é de que,
ao integrar o território
nacional, a ferrovia con-
tribua para a redução do
custo logístico do trans-
porte de carga no país. A
estimativa é que, ao final
da concessão, o trecho fer-
roviário em questão possa
capturar uma demanda
equivalente a 22,73 mi-
lhões de toneladas.

São Paulo - O governador
Carlos Massa Ratinho Juni-
or apresentou nessa quinta-
feira (28) em palestra no GRI
PPPs e Concessões 2019, em
São Paulo, oportunidades de
parcerias com a iniciativa pri-
vada que o Governo do Para-
ná está trabalhando. Ele refor-
çou que o Estado possui a le-
gislação mais moderna do País
na área de desestatização.

Segundo Ratinho Junior, o
Estado está aberto para um
novo ciclo de investimentos em
infraestrutura. “Nosso gover-
no está totalmente aberto a
fazer parcerias. O Paraná con-
seguiu romper a barreira ide-
ológica para fazer os investi-
mentos necessários para a po-
pulação”, afirmou em evento
com os governadores Eduardo
Leite (RS), Wellington Dias
(PI), Flávio Dino (MA), Rui
Costa (BA) e Romeu Zema
(MG), empresários e especia-
listas em concessões públicas.

O governador pontuou que
o Paraná tem vocação para

Rumo leva Norte-Sul
por R$ 2,719 bilhões

Ratinho apresenta oportunidades ao setor privado
parcerias público-privadas e
que esse modelo espelha a ges-
tão pública eficiente de países
desenvolvidos. “O Estado tem
a parceria na sua genética.
Das dez maiores cooperativas
da América do Sul, seis estão
no Paraná. Aprendemos a
crescer juntos”, declarou.

Ratinho Junior disse que o
Paraná se prepara para con-
cessões e parcerias nas áreas
de saúde, iluminação pública,
presídios, unidades de conser-
vação, turismo e infraestrutu-
ra, o que congrega os modais
ferroviário, rodoviário e aéreo.
Ele destacou que já há um tra-
balho conjunto com a União
para a inclusão de 1.000 qui-
lômetros de rodovias estaduais
no pacote de concessões que o
governo federal está preparan-
do, que deve incluir lotes do
Anel de Integração, além de
quatro aeroportos.

Outra iniciativa é do ramal
ferroviário em direção ao Lito-
ral, com um novo traçado para
a descida da Serra do Mar.

O governador também re-
forçou a capacidade do agro-
negócio paranaense de ofere-
cer alimentos ao mundo, com-
pletando que para isso é pre-
ciso melhorar a infraestrutu-
ra e a logística de transporte.

O arcabouço legal para pro-
jetos com o setor privado é o
PAR (Programa de Parcerias
do Paraná), sancionado em
fevereiro deste ano, que pres-
supõe discussões em seis gru-
pos setoriais: infraestrutura,
turismo, inovação e espaços
públicos, agricultura, segu-
rança e saúde.

Segundo Ratinho Junior, a
grande novidade é o Funpar
(Fundo para o Desenvolvimen-
to de Projetos de Infraestru-
tura), capaz de financiar a
fase de estruturação dos pro-
jetos, maior gargalo históri-
co do planejamento. Ele des-
tacou que a nova lei dá segu-
rança jurídica para o setor
público e o privado, fortalece
a agência reguladora (Agepar)
e cria um ambiente atrativo.
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Rio de Janeiro - A previ-
são de crescimento do PIB
(Produto Interno Bruto) para
2019 foi revista de 2,7% para
2%, segundo análise de con-
juntura divulgada ontem (28)
pelo Ipea (Instituto de Pesqui-
sa Econômica Aplicada). De
acordo com a Carta de Con-
juntura, o ano será de baixo
crescimento econômico.

Segundo o diretor de Estu-
dos e Políticas Macroeconômi-
cas do Ipea, José Ronaldo de
Castro, a projeção é de baixo
resultado no varejo, taxa de
desemprego alta e desacelera-
ção na massa salarial.

“Parte da revisão foi uma
mudança por conta da redu-
ção do crescimento do ano
passado, que gera um impac-
to para as previsões deste ano
e também alguma redução ao
que se esperava para o primei-
ro trimestre deste ano. A re-
tomada que se imaginava ain-
da não aconteceu com mais
força. A gente está esperando
que a retomada seja mais cla-

Brasil volta a patinar

Sem aprovação da
reforma, País volta
à recessão em 2020
Ipea reduz previsão
do crescimento do
PIB para este ano

ra apenas a partir do segun-
do semestre deste ano”.

Ele destaca que o resultado
ruim se deve também a fatores
externos, como a crise na Ar-
gentina, que “prejudica muito
as exportações, especialmente
de automóveis, no Brasil”.

REFORMA DA PREVIDÊNCIA
Castro explica que, caso a re-

forma da Previdência não seja
aprovada, a projeção de cená-
rio é de estagnação pelos pró-
ximos 12 anos, com recessão já
no próximo ano. “O cenário de
crescimento de 2% no ano de
2019 e de 3% em 2020 é basea-
do na aprovação da reforma da
Previdência em meados deste
ano. Caso não haja essa apro-
vação, obviamente que a gente
não espera que essa retomada
aconteça e há o risco de uma
nova recessão num futuro pró-
ximo, dada a gravidade da si-
tuação fiscal que a gente obser-
va e é uma questão estrutural,
não dá para conter gasto num
ano e resolver o problema”.

Segundo a projeção do ins-
tituto, a reforma da Previdên-
cia vai impactar também o
espaço fiscal, que indica a di-
ferença entre o teto de gastos

do governo e as despesas obri-
gatórias. Em caso de aprova-
ção, o Ipea acredita que essa
margem aumente cerca de
R$ 40 bilhões por ano entre
2020 e 2023, já descontada a
inflação. Se a reforma não for
aprovada, o Ipea prevê que o
espaço fiscal pode passar de
R$ 151 bilhões em 2019 para
R$ 51 bilhões em 2023.

INFLAÇÃO
As projeções para a inflação

foram reduzidas de 4,10% para
3,85%, com previsão de que o
consumo das famílias cresça
2,6% este ano. Com base nas
previsões de safra feitas pelo
IBGE (Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística), a pre-
visão para o PIB agrícola per-
manece em 0,4%. Já o PIB in-
dustrial foi estimado em 1,8%,
como reflexo da lenta retoma-
da dos índices mensais de ati-
vidade industrial. O PIB de ser-
viços tem previsão de crescer
2,2% e as exportações devem
apresentar alta de 4% em 2019.

Para 2020, com o amadure-
cimento do programa de con-
cessões para infraestrutura, o
Ipea prevê um aumento de
7,8% nos investimentos.

BC não está contente com nível de juros
Brasília - O BC (Banco

Central) não está contente
com o nível das taxas de ju-
ros no País, afirmou o presi-
dente da instituição, Roberto
Campos Neto, na apresenta-
ção do Relatório de Inflação,
divulgado ontem (28).

Campos Neto disse que o
spread - diferença entre taxa
de captação do dinheiro pelos
bancos e a cobrada dos clien-
tes - é alto, principalmente
devido à inadimplência. Na
composição do spread, 35%
são de inadimplência; 25%,
custo operacional; 25%, cus-
to financeiro; e 15%, lucro.

O presidente do BC infor-
mou ainda que a recuperação
do crédito pelos bancos, quan-
do há inadimplência, é R$
0,13 por R$ 1 emprestado e
isso leva quatro anos. Já paí-
ses da OCDE (Organização
para a Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico), por
exemplo, a recuperação é de
R$ 0,60 a R$ 0,70, em menor
tempo: um ano e meio ou dois.
“Temos que fazer um traba-
lho enorme na parte de recu-
peração”, disse Campos Neto.

Ele acrescentou que estão

sendo criados mecanismos
para melhorar a garantia dos
empréstimos e destacou que a
instituição tem trabalhado
para reduzir os compulsórios
(dinheiro que os bancos são
obrigados a deixar depositados
no BC), considerados ainda
altos. “O que precisamos fazer
é trabalhar nessas microrre-
formas. Estamos trabalhando
fortemente nisso. Não estamos
contentes com o nível [de spre-
ad] que temos hoje”, disse.

TAXA SELIC
Campos Neto, que coman-

dou neste mês sua primeira
reunião do Copom (Comitê de
Política Monetária), disse que
não quis modificar a forma
como o BC vinha tomando
suas decisões sobre a taxa
básica de juros, a Selic. “Ti-
vemos a preocupação de man-
ter a narrativa descrita ante-
riormente de olhar os três fa-
tores determinantes das reu-
niões anteriores: ociosidade
[dos fatores de produção da
economia], parte externa [eco-
nomia global] e as reformas
[como a da Previdência].”

Ele acrescentou que a única

mudança foi comunicar que o
balanço de riscos para a infla-
ção deixou de ser assimétrico e
passou a ser simétrico. Na ata
da reunião do Copom, o comitê
avalia os riscos para a inflação.
Para o comitê, o nível de ocio-
sidade da economia pode levar
a inflação a ficar abaixo do es-
perado. Por outro lado, diz o
Copom, uma frustração das
expectativas sobre a continui-
dade das reformas e ajustes na
economia brasileira pode afetar
prêmios de risco (retorno adi-
cional cobrado por investidores
para aceitar correr maior grau
de risco) e elevar a trajetória
da inflação. “O risco se inten-
sifica no caso de deterioração
do cenário externo para econo-
mias emergentes”, destacou.

JUROS BANCÁRIOS
Apesar de a taxa básica de ju-

ros (Selic) estar no menor pata-
mar da história, 6,5% ao ano, as
instituições financeiras cobram
taxas muito elevadas. Em algu-
mas linhas de crédito, os juros
são próximos a 300% ao ano. A
redução dos juros bancários é
considerada um dos desafios da
nova equipe econômica.

Herdeiro
O estilo Bolsonaro de lidar com políticos ruins e bandida-
gem gerou crias. Destaca-se na Alerj o deputado estadual

Filippe Poubel (PSL), ex-policial.  Conhecido como pitbull do
senador Flávio Bolsonaro. Ele é morador de Maricá, contro-

lada há anos pelo PT.

Aposta no lucro
A Caixa lucra tanto no mono-
pólio dos jogos no Brasil que
decidiu abrir mais 7 mil loté-
ricas País adentro. Enquanto
isso, sem jogos legalizados,
o Brasil perde dinheiro.

Ascensão
Após uma vitória surpreen-
dente sobre Cesar Maia
(DEM), o senador Arolde de
Oliveira ganhou mais desta-
que no partido. Vai coman-
dar o PSD no Estado do Rio
de Janeiro.

Ciclone tropical
A “chuva de verão” citada
como metáfora pelo presi-
dente Bolsonaro na troca de
farpas com Rodrigo Maia
causou estrago maior. Dólar
passou de R$ 4, com viés
de alta ainda.

Aliás...
... a posição de Bolsonaro
lembrou a do o ex-presiden-
te Lula falando em “maroli-
nha” em relação à crise in-
ternacional de dez anos
atrás, que atingiu em cheio
o Brasil... da Dilma.

Boleto
Chegaram ao STF mais seis
Ações Diretas de Inconstitu-
cionalidade para questionar
a Medida Provisória 873/
2019, editada pelo presiden-
te Bolsonaro, que proíbe
desconto da contribuição
sindical direto da folha de
pagamento, determinando
sua quitação apenas por
meio de boleto bancário. Já
são 12 as ações que questi-
onam a constitucionalidade.

Toga no cabide
Um personagem do meio ju-
rídico tem circulado bem en-
tre ministros do STJ e STJ -
e desponta como cotado
para togado de uma das

Pretensões antecipadas
As farpas públicas do presidente da Câmara Federal, Rodri-
go Maia, têm endereço certo: o Palácio do Planalto, com
vistas a 2022. Maia é o nome de aposta de seleto grupo

de empresários bilionários e de um grande grupo de comu-
nicação que, em suas avaliações, podem perder muito di-
nheiro com o Poder nas mãos de Jair Bolsonaro. A agenda

mais nacional que paulista do governador João Dória
(PSDB), a linha independente do governador do Rio, Wilson
Witzel (PSC), e o projeto de ascensão dentro do MDB do
neófito Ibaneis Rocha, do DF, entram na jogada. Todos

eles, aliados pero no mucho do presidente, podem surgir
como opções ao Planalto em médio prazo.

Cortes. O desembargador
federal Ney Bello. Ele reuniu
a nata do Judiciário em jan-
tar recente. Rendeu convite
para palestrar, ao lado do
ministro Gilmar Mendes, no
Teatro CIEE em São Paulo
dia 2 de abril.

Sinais
A ministra Damares Alves (e
não Medina, como citamos)
pediu a membros da Comis-
são da Anistia que até junho
tenham respostas para os
pedidos de Lula da Silva e
Dilma Rousseff sobre direito
a indenização. Se depender
do atual governo...

Socialista liberal
O prefeito do Recife, Geral-
do Julio (PSB), o “Risadi-
nha” para os amigos, anda
rindo à toa. Pode conven-
cer em breve o empresário
bilionário João Carlos Paes
Mendonça a comprar o pré-
dio do Hospital Psiquiátrico
no Bairro Tamarineira. Paes
Mendonça, que investe em
vários setores, quer espa-
ço para novo shopping seu
na capital.

Estelita sobrevive
Já o Cais José Estelita, pa-
ralelo às praias do Pina e ao
Rio Capibaribe, foi arremata-
do pela conhecida construto-
ra Moura Dubeux, que dese-
ja mudar toda a paisagem,
hoje entregue às invasões,
com exceção das isoladas
duas torres de apartamen-
tos de luxo.

Turma do quipá
Veja como os investidores
brasileiros estão afinados
com o presidente quanto a
comércio bilateral. Mais de
40 grandes empresários es-
tarão na comitiva de Jair
Bolsonaro em Israel - muitos
integrantes da Câmara Bra-
sil-Israel de Comércio.
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Paranaguá
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min 17

max 27
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Cascavel

Foz do Iguaçu
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Dupla sena
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Concurso:  4936
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Lotomania

max 24
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Sexta
29/03/2019

Poucas nuvens 34.992
89.210
05.325
58.129
75.338

Nos trilhos

Ferroeste aumenta cargas e
bate recorde de faturamento

“MENINA” DOS OLHOS DO GOVERNADOR
No compasso da preparação dessa nova operação, o Paraná estabelece as
raízes para a criação do corredor bioceânico entre o Porto de Paranaguá e o
Porto de Antofagasta, no Chile. A ligação de 2,5 mil quilômetros facilitará o
escoamento da produção regional e de todo o cone sul para o mercado asiático.
O projeto já foi apresentado pelo governador Ratinho Junior ao presidente Jair
Bolsonaro; ao presidente do Paraguai, Mario Abdo Benítez; ao diretor-geral brasilei-
ro da Itaipu, Joaquim Silva e Luna; ao ministro da Infraestrutura, Tarcísio Gomes de
Freitas; e aos embaixadores da China (Yang Wanming) e de Israel (Yossi Shelley).
Parte do corredor passará pela Ferroeste.
Segundo o diretor-presidente da empresa, André Gonçalves, essa é uma
rota estratégica para a América do Sul competir internacionalmente. “O
Paraná se fortalecerá muito com o corredor bioceânico porque passa a
ser um hub estratégico. Isso gera receita, emprego, aumenta o fatura-
mento da Ferroeste, é um expediente perfeito”, destaca Gonçalves. “O
governador propaga um movimento político e social de infraestrutura
em todo o continente, fundamental para acelerar o desenvolvimento
regional. O projeto a médio e longo prazos precisa de um pontapé inici-
al, essa é a primeira etapa que o governador tem defendido”.

A empresa
faturou R$ 3,12
milhões em
fevereiro, melhor
marca de um mês
em 30 anos

Cascavel - A Ferroeste (Es-
trada de Ferro Paraná Oeste
S.A.) faturou R$ 3,12 milhões
em fevereiro de 2019 com a
movimentação de 105.973 to-
neladas de produtos. A marca
representa um recorde abso-
luto da empresa em apenas um
mês em 30 anos de história.
Os números foram alcançados
com o transporte de 68.669 to-
neladas de granéis, 19.322 em
contêineres e 17.723 de produ-
tos industrializados, e repre-
sentam crescimento de 18,6%
no volume de cargas e de 31%
no faturamento na compara-
ção com fevereiro de 2018.

No acumulado do ano, o
volume de cargas chegou a
210.172 toneladas - aumento
de 23,7% em relação ao mes-
mo período de 2018. O fatura-

mento alcançou R$ 6,08 mi-
lhões, 43% a mais no compa-
rativo com o ano passado e
42,3% superior a janeiro e fe-
vereiro de 2017. Nos anos an-
teriores, os valores absolutos
giraram em torno de R$ 4,2
milhões no primeiro bimestre.

Segundo o diretor-presiden-
te da Ferroeste, André Luiz
Gonçalves, o desempenho da
empresa superou as expecta-
tivas, mesmo levando em con-
sideração o período de escoa-
mento da safra de grãos. “É
uma notícia muito boa, ani-
madora, principalmente no
início de governo. Temos um
março mais moderado, mas
também perto de R$ 3 milhões.
Nós nos preocupamos em me-
lhorar o nosso fluxo ao longo
dos 249 quilômetros e também

a nossa relação com os clientes
e os parceiros nos terminais de
Guarapuava e Cascavel”.

EXPECTATIVA
A projeção de receita para

o ano é de R$ 24,712 milhões,
mas, a depender de fluxo si-
milar, a Ferroeste pode fechar
2019 com faturamento de R$
27 milhões. O resultado deve
ajudar a equilibrar um défi-
cit financeiro acumulado dos
últimos anos, que passa de
R$ 100 milhões. “Temos
como meta principal nesse
primeiro ano equilibrar a
área financeira, o balanço
entre despesas e receitas.
Podemos alcançar o fim do
ano com resultado muito
positivo e o governo apoia Ferroeste abre ano com registro histórico

essa iniciativa”, complemen-
ta o diretor-presidente.

PRODUTOS
Além de grãos (soja, milho

e trigo), contêineres, cimento
e madeira também são escoa-
dos pelos trens da Ferroeste

em direção ao Porto de Para-
naguá. No sentido importa-
ção, a empresa transporta
principalmente insumos agrí-
colas, adubos, fertilizantes e
combustíveis. A missão é ofe-
recer tarifas mais justas para
produtores e cooperativas.

DE OLHO NO FUTURO
A Ferroeste também se prepara para o futuro da infraestrutura do Estado e
do continente. Por determinação do governador Carlos Massa Ratinho Juni-
or, a empresa solicitou estudos sobre a nova Ferroeste, ligando Dourados
(Mato Grosso) a Paranaguá, e aguarda o processo que vai escolher o novo
traçado. O custo total da obra é calculado em cerca de R$ 10 bilhões.
A nova linha de mil quilômetros teria capacidade para transportar 50
milhões de toneladas por ano. Somente a região oeste, já atendida pela
Ferroeste, produz 14 milhões de toneladas/ano e estima-se produção de
21 milhões de toneladas/ano nos próximos 15 anos.
Segundo André Luiz Gonçalves, somente o modal ferroviário será capaz
de atender grandes volumes de produção por longas distâncias. “Enten-
demos que nesses primeiros anos precisamos ter em mãos o projeto
executivo da nova Ferroeste. O estudo de viabilidade técnica e econômica
é fundamental para atrair investidores e sabemos que o Paraná tem sido
vitrine para os estrangeiros, principalmente na infraestrutura. O modal
ferroviário é fundamental para o futuro, aliado ao modal rodoviário para
alimentar esse escoamento e na descarga e distribuição”, afirma.
O diretor-presidente explica que os trilhos da Ferroeste já têm a terceira
melhor velocidade comercial do Brasil e devem ajudar o Paraná a desen-
volver a sua infraestrutura. “A gente olha o Estado, o setor produtivo
muito forte, as grandes cooperativas que continuam crescendo e inves-
tindo, que estão entre as maiores da América do Sul. Isso ajuda a econo-
mia regional. Já não temos capacidade de atender toda a demanda do
oeste e essa é uma preocupação do setor produtivo”, completa.

JORGEWOLL
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Capanema - A polêmica em
torno do alagamento conti-
nua. Agora, Os moradores do
remanso no entorno da bar-
ragem da Usina Hidrelétrica
do Baixo Iguaçu se dizem pre-
ocupados porque, semana pas-
sada, as primeiras chuvas com
grande volume evidenciaram
falta de segurança e mostra-
ram riscos de alagamentos.

Em material publicado em
uma rede social do MBA Para-
ná (Movimento dos Atingidos
por Barragens no Paraná), o
grupo afirma que “passados três
meses do enchimento do reser-
vatório da UHE Baixo Iguaçu
[enchimento finalizado em de-
zembro de 2018], as famílias re-
gistram a primeira enchente em
áreas não indenizadas pelo Con-
sórcio Empreendedor Baixo
Iguaçu [formado por] Neoener-
gia (70%) e Copel (30%)”.

Usina do Baixo Iguaçu

Famílias denunciam alagamento
Segundo o grupo, bastou a

primeira temporada de chuva
na região para que as águas do
reservatório ultrapassassem as
cercas implantadas pelas em-
presas na linha que delimita os
100 metros de APPs (Áreas de
Proteção Permanente).

Conforme os moradores,
houve danos em lavouras,
pastagens e o nível da água
chegou muito próximo das
casas dos moradores. “As fa-
mílias temem um aconteci-
mento igual ao de 2014, quan-
do a abertura sem aviso pré-
vio das comportas da UHE
Salto Caxias, somada à baixa
vazão das comportas da UHE
Baixo Iguaçu, gerou uma en-
chente de grandes proporções,
devastando as áreas de mora-
dias de mais de 400 famílias”.

“Mesmo sem ter cumprido
todas as condicionantes estabe-

lecidas na licença ambiental, o
Consórcio conseguiu do IAP a
Licença de Operação que garan-
te o funcionamento da usina.
Uma das condicionantes, por
exemplo, é a indenização e a re-
alocação das populações que se
encontram nessas áreas.

Considerando a Resolução
142, da Agência Nacional das
Águas, de fevereiro de 2014,
que em seu o Artigo 4º reforça
que as áreas urbanas e locali-
dades deverão ser relocadas ou
protegidas contra cheias com
tempo de recorrência de 50
anos, considerando o efeito do
remanso sobre a linha de inun-
dação do reservatório, entre
outras obrigações, sob efeito de
suspensão da concessão”.

Os atingidos cobraram ain-
da um posicionamento do go-
verno do Estado, que, segun-
do eles, não se manifestou.

“O MAB reforça a necessida-
de de garantir aos atingidos que
se encontram na área do re-
manso a mesma política de di-
reito aplicada às demais famíli-
as atingidas pela UHE Baixo
Iguaçu, respeitando o Termo de
Acordo e assegurando a opção
pelo Reassentamento Rural
Coletivo, como garantia de li-
vre escolha por aqueles e aque-
las que ainda não tiveram sua
situação regularizada”.

OUTRO LADO
Já o Consórcio afirmou que

“as chuvas observadas na últi-
ma semana registraram um ín-
dice sensivelmente superior à

Centro Municipal de Saúde de Três
Barras do Paraná recebe remédios

média observada para o mesmo
período, o que explica os pontos
de alagamento verificados, pon-
tualmente, em alguns imóveis ao
longo do Rio Capanema”.

Ainda segundo o consórcio,
“é importante que se destaque
que os imóveis aos quais se
observou a elevação dos níveis
de água do Rio Capanema
apresentavam comportamen-
to semelhante antes da entra-
da em operação da UHE Bai-
xo Iguaçu. (...) O CEBI conti-
nua acompanhando com a
atenção devida o comporta-
mento hidrológico do Rio
Iguaçu e de seus tributários”,
finalizou o Consórcio.Três Barras do Paraná

- A farmácia do Centro Mu-
nicipal de Saúde de Três Bar-
ras do Paraná recebeu nesta
semana vários tipos de remé-
dios que estavam em falta.

Durante a primeira etapa,
foram adquiridos os remédi-
os do Consórcio e retirados
na 10ª Regional de Saúde cer-
ca de R$ 40 mil, de um total
de R$ 60 mil, valor do pedido.

Desse montante, o Muni-
cípio pagou R$ 35 mil, o Es-
tado R$ 17 mil e R$ 8 mil
são do governo federal.

Na segunda etapa, realizada
na segunda-feira (25), chega-
ram mais medicamentos oriun-
dos da licitação feita de acor-
do com a Remume (Relação
Municipal de Medicamentos).
Foram adquiridos remédios
que dificilmente são ofertados
na rede pública de saúde.

Dos municípios da região,
apenas no Centro Municipal de
Saúde de Três Barras do Para-
ná é possível encontrar essa
variedade de medicamentos.

Outro fator que merece
ser lembrado é que algumas

empresas que ganharam a li-
citação de alguns tipos desis-
tiram de entregar, o que acar-
retou na falta de alguns itens.

A farmácia básica realiza
cerca de 200 atendimentos ao
dia e a farmácia especial cerca
de 250 atendimentos ao mês.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Muitos dos medicamentos estavam em falta

DIVULGAÇÃO

Moradores estão preocupados com a elevação da água como a
registrada na semana passada
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Toledo - O IDR-Oeste (Insti-
tuto de Desenvolvimento Regi-
onal do Oeste do Paraná), tra-
balha na organização da pes-
quisa Perfil Toledo, que retém
dados econômicos, geográficos
e demográficos do Município. A
reunião com a comissão res-
ponsável foi realizada nessa
quinta-feira (28) nas dependên-
cias da Acit (Associação Co-
mercial e Industrial de Toledo).

O encontro, que teve por
objetivo discutir o andamen-
to dos trabalhos, iniciados em
2017, foi coordenado pelo até
então diretor de Relações Ins-
titucionais da Acit, Jefferson
Martins, com auxílio do atu-
al diretor da pasta, Rogerio

IDR-Oeste

Instituto traça perfil
econômico de Toledo

Oliveira (empossado em 27 de
março), o presidente do IDR,
Alexandre Bíscoli, o diretor da
Indústria, Diego Bonaldo, e o
estagiário Bernardo Bidarra

O presidente do IDR-Oeste,
Alexandre Bíscoli, esclarece que
a pauta foi a revisão da base de
dados econômicos de Toledo:
“Hoje direcionada para área da
indústria, sendo na sequência
na área do comércio, prestação
de serviços e as demais.”

Segundo Bíscoli, os dados
deverão ser separados de for-
ma funcional. “Ainda estamos
em fase de separação e deta-
lhamento de informações. Te-
mos os dados, precisamos or-
ganizar e setorizar para me-

Cascavel - Contribuintes
receberão orientação gratuita,
em praça pública, sobre o cor-
reto preenchimento da Decla-
ração de Imposto de Renda.
Trata-se da tradicional campa-
nha Declare Certo, do Sescap-
PR, que já tem data marcada.
Será realizada no dia 12 de
abril, em Curitiba, e nas nove
cidades nas quais a entidade
possui escritórios regionais:
Arapongas, Cascavel, Foz do
Iguaçu, Francisco Beltrão,
Guarapuava, Maringá, Pato
Branco, Toledo e Umuarama.

Naquela sexta-feira, empre-
sários e profissionais contábeis
deixam seus escritórios para
trabalhar de forma voluntária
prestando orientações gratui-
tas sobre a correta forma de
preenchimento da DIRPF (De-
claração de Imposto de Renda
da Pessoa Física). Além disso,
os profissionais orientam a
população sobre como fazer a
destinação de parte do impos-
to devido ao FIA (Fundo para
a Infância e Adolescência).

“Em 16 anos de campanha,

mais de 16 mil contribuintes fo-
ram orientados pelos profissio-
nais contábeis e com isso nossa
entidade destaca ainda mais a
importância do papel dos pro-
fissionais contábeis na socieda-
de. Apesar de que a Receita Fe-
deral tem facilitado a vida dos
contribuintes, tornando o pre-
enchimento da declaração cada
vez mais acessíveis, os contri-
buintes sempre têm dúvidas so-
bre as mudanças específicas e
questões tributárias. Eles sen-
tem-se mais seguro quando são
orientados por profissionais da
área”, afirma o presidente do
Sescap-PR, Alceu Dal Bosco.

DECLARE CERTO!
O Declare Certo! é uma ação

desenvolvida pelo Sescap-PR
desde 2004.  Em 2009, a cam-
panha extrapolou as fronteiras
do Paraná e foi realizada em
Blumenau (SC). A partir da-
quele ano começou a ser reali-
zada pelos sindicatos filiados
ao Sistema Fenacon de outros
estados e hoje está presente em
mais de 50 cidades brasileiras.

Campanha Declare Certo
será no dia 12 de abril

Confira os endereços e horários de atendimento:
*Arapongas: das 9h às 17h, na Praça da Igreja Matriz

*Cascavel: das 9h às 17h, no Calçadão da Avenida Brasil (Travessa
Padre Champagnat) - Centro

*Curitiba: das 9h às 17h, na Boca Maldita - Centro

*Francisco Beltrão: das 9h às 17h, na Praça Central

*Foz do Iguaçu: das 14h às 20h, no Cataratas JL Shopping (Av. Costa e
Silva, 185 - Centro)

*Guarapuava (duas datas): 12 de abril: das 9h às 17h, no Calçadão da
Rua XV de novembro (em frente ao Clube Guaíra) - Centro // 13 de abril:
das 13h às 17h, no Shopping Cidade dos Lagos.

*Maringá: das 9h às 17h, na Avenida Getúlio Vargas (entre as ruas San-
tos Dumont e Neo Alves Martins - em frente ao Banco Bradesco).

*Pato Branco: das 9h às 17h, na Praça Presidente Vargas (Rua Guarani -
em frente à agência da Caixa Econômica Federal)

*Toledo: das 9h às 17h, no Calçadão do Lago Municipal (em frente ao
Shopping Panambi)

*Umuarama: das 9h às 13h, na Avenida Rio Branco, 3.717 (em frente
à prefeitura).

lhor entendimento”, conta.
O objetivo, segundo o pre-

sidente do IDR-Oeste, é que
empreendedores e empresári-
os do Município tenham aces-
so à pesquisa: “Poderão uti-
lizar como direcionamento
em seus negócios e futuros
empreendimentos”.

PERFIL TOLEDO
O projeto Perfil Toledo foi ide-

alizado pelo IDR-Oeste e pela
Acit em 2017 e possui duas pes-
quisas, o Perfil Econômico,
Geográfico e Demográfico do
Município de Toledo, agora em
fase de organização, e o Perfil
do Consumidor, disponível no
site www.acit.org.br.

Centro de Valorização à Vida realiza
a 2ª seleção de novos voluntários

Foz do Iguaçu - Dezenas
de corações se uniram no se-
gundo encontro de seleção de
novos voluntários para aten-
dimento no CVV (Centro de
Valorização à Vida), realiza-
do no Hotel Foz do Iguaçu.

Aproximadamente 70 inscri-
tos, de várias faixas etárias,
sensibilizaram-se por um mes-
mo objetivo: oferecer apoio
para quem necessita por meio
dos canais de atendimento
gratuito oferecido pela ONG.

O CVV é uma organização
não governamental fundado
em 1962, em São Paulo, por
um grupo de jovens que opera
atendendo pessoas com pensa-
mentos suicida, desencadeados
por diversos tipos de problemas
ou fatores: pessoais, familia-
res, financeiros ou sociais.

“O CVV é um lugar onde
você vai encontrar uma pes-
soa que vai te ouvir. Vai ou-
vir teu sentimento, tua dor,
tua angústia... É uma pessoa
que vai te mostrar que está ali
para você, um encontro de
pessoa para pessoa”, explica
a vice-coordenadora do Cen-
tro, Daniele Mendes.

Esse é o segundo encontro
de seleção de voluntários para

o atendimento. O primeiro
ocorreu no ano passado e for-
mou os primeiros voluntári-
os já atuantes, mesmo assim,
ainda são necessários refor-
ços: segundo a instituição, o
CVV encerrou o ano de 2018
com 3 milhões de atendimen-
tos. Só em Foz do Iguaçu a
média é de 780 por mês.

Os novos candidatos reali-
zaram uma dinâmica integra-
tiva de participação. Os pos-
síveis voluntários também
assistiram a uma demonstra-
ção de atendimento, na qual
o exemplo foi um caso comum:
uma adolescente de 16 anos
grávida que a princípio não
sabe o que fazer, mas que após
o atendimento se vê mais cal-
ma para tomar decisões. “A
gente acredita que o outro tem
as respostas para as situações
e que ele é capaz de tomar as
próprias decisões”, explica
Daniele. “O melhor que pode-
mos fazer é acolher essa pes-
soa, ouvir e não julgar”.

O CVV EM FOZ
O posto de atendimento do

CVV em Foz do Iguaçu começou
a funcionar em 5 de outubro de
2018. Hoje tem 25 voluntários

que atendem das 19h às 23h.
Cristiane Pimenta, coorde-

nadora do posto do Centro de
Valorização à Vida em Foz do
Iguaçu, revela que o chat é a
plataforma de maior necessi-
dade de voluntários hoje: “Os
jovens se sentem mais à von-
tade no chat. É um lugar que
está precário de voluntários.
Temos filas de três horas de
pessoas aguardando para o
atendimento”, alerta.

CVV Web é uma plataforma
de atendimento online totalmen-
te gratuita na qual a pessoa que
procura por ajuda ou que ape-
nas quer conversar e desabafar
pode encontrar voluntários dis-
poníveis durante 24 horas du-
rante todos dias da semana.

Atendimento Telefônico:
188
Atendimento das 19h às
23h
Complexo Bordin, Av. Juce-
lino Kubitscheck, 3287,
Vila Paraguaia
Site: htttp://cvv.org.br
E-mail:
fozdoiguacu@cvv.org.br

SERVIÇO

ASSESSORIA

Encontro definiu a forma de separação dos dados



.................................................................................................................................

regional@oparana.com.br

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
....

....
..

regional
Panorama

Vamos salvar Alexia!?
Quedas do Iguaçu

está mobilizada para
salvar a vida da pe-
quena Alexia, diag-

nosticada com atrofia
muscular espinhal

tipo 1. A família preci-
sa de ajuda para co-
brir os gastos com o
tratamento e para
comprar o medica-

mento Spinraza, indi-
cado para a doença e
que é caríssimo.  O

custo para tratar cada
paciente com a doen-
ça é milionário. Já fo-
ram arrecadados cer-
ca de R$ 340 mil, faltando menos de R$ 25 mil para a pri-

meira das quatro doses do remédio.

Casa própria

O prefeito Claudiomiro Quadri, de Capitão Leônidas Mar-
ques, esteve com o presidente da Cohapar, Jorge Lange,

para dar continuidade a um projeto de construção de 72 ca-
sas e viabilizar os investimentos. Atualmente, 655 famílias
estão na lista de espera pela casa própria no Município. “A
prioridade é o atendimento de famílias com menor renda,

que não conseguem adquirir a casa própria sem incentivos
do poder público”, explica Quadri.
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Cascavel - A Polícia Civil do
Paraná prendeu nessa quinta-
feira (28) seis pessoas em fla-
grante durante a Operação
Luz na Infância 4, força-tare-
fa coordenada pelo Ministério
da Justiça e Segurança Públi-
ca para combater crimes de
abuso e exploração sexual con-
tra crianças e adolescentes na
internet. Policiais civis do Dis-
trito Federal e de 26 estados
também participaram da ação.

No Paraná, cerca de 65 po-
liciais civis cumpriram nove
mandados de busca e apreen-
são em oito cidades. Os al-
vos estavam localizados em
Curitiba, Arapongas, Cambé,
Cascavel, Campo Mourão,
Foz do Iguaçu, Paranavaí e
São José dos Pinhais. Com
exceção de Foz do Iguaçu,
com dois mandados, nas de-
mais cidades foram executa-
dos um mandado de busca e
apreensão em cada uma.

No decorrer da operação, a
polícia apreendeu diversos ma-
teriais ilegais, como fotos e ví-
deos de crianças e adolescentes
em situação de exploração se-
xual. Seis homens, com idade
entre 23 e 53 anos, que esta-
vam em posse desses materiais,
foram presos em flagrante.

Segundo o delegado coorde-
nador da operação no Paraná,
José Barreto de Macedo Júni-
or, as investigações prossegui-
rão para encontrar outros
envolvidos que tenham com-
partilhado o material ou até
mesmo abusado sexualmente
de crianças. “A partir desse
momento, as investigações

Pornografia infantil

Polícia prende seis por
crime sexual na internet

continuam para apurar o en-
volvimento de demais pesso-
as com o crime”, afirmou o
delegado. “E não só isso, por-
que também encontramos cri-
anças, geralmente parentes
dos alvos, nas residências, as
quais serão encaminhadas
para unidade especializada
nesse tipo de crime para se-
rem ouvidas por um psicólo-
go, com o intuito de averiguar
se além do armazenamento do
material pornográfico infantil,
também não ouve abuso”.

INVESTIGAÇÃO
Os alvos foram identificados

pela Diretoria de Inteligência
da Secretaria de Operações
Integradas, do Ministério da
Justiça, com base em informa-
ções coletadas em ambientes
virtuais, que apresentavam
indícios suficientes de autoria
e material criminoso.

Esse conhecimento produzi-
do foi repassado às polícias
civis - em especial às delegaci-
as de proteção à criança e ao
adolescente, e de repressão a
crimes informáticos - que ins-
tauraram inquéritos e solici-
taram aos juízes locais man-
dados de busca e apreensão.

As ações simultâneas mobi-
lizam um efetivo de mais de 1,5
mil policiais em todo o País. A
ação desencadeada é decorren-
te de cooperação mútua entre
a Diretoria de Inteligência e a
Diretoria de Operações, ambas
vinculadas à Secretaria de
Operações Integradas do Mi-
nistério da Justiça.

Houve também colaboração

da Embaixada dos Estados
Unidos no Brasil, por meio da
Adidância da Polícia de Imi-
gração e Alfândega em Brasí-
lia (adido da polícia na embai-
xada), oferecendo cursos e
capacitações que subsidiaram
as quatro fases da Operação
Luz na Infância.

PARANÁ
A Polícia Civil do Paraná já

havia promovido uma operação
independente nos mesmos mol-
des, com investigações exclusi-
vas da corporação, no dia 19.
Na ocasião, foram presas cin-
co pessoas. Isso dá um total de
11 presos em menos de dez dias
por crimes relacionados à pe-
dofilia na internet, no Estado.

EM CASCAVEL
Em Cascavel foi apreendido

um computador com suspeita
de armazenar pornografia in-
fantil no Bairro Cancelli. De
acordo com a delegada do
Nucria (Núcleo de Proteção à
Criança e ao Adolescente Ví-
timas de Crimes), Bárbara
Strapasson, na primeira bus-
ca não foi encontrado o mate-
rial, agora o equipamento será
encaminhado para a análise
que deve atestar se pode ter
sido apagado antes da apreen-
são. “A informação que foi re-
passada pelo Ministério da
Justiça e Segurança Pública
é de que havia esse armaze-
namento, por isso será feita a
análise e então o homem que
já foi identificado pode ou não
ser autuado”, explica Bárba-
ra. Ninguém foi preso.

Resultado do leilão eletrônico de sucatas de veículos
Foz do Iguaçu - A Alfânde-

ga da Receita Federal do Brasil
em Foz do Iguaçu finalizou nes-
ta semana o primeiro leilão ele-
trônico de sucatas de veículos
apreendidos realizado no ano de
2019. A arrecadação resultou
no valor de R$ 641.156,00.

Houve registro da participa-
ção de 42 proponentes no cer-
tame, sendo que, após a clas-
sificação (foram excluídos os
licitantes com algum impedi-
mento ou que tenham pendên-

cias fiscais) e ordenação das
propostas, foram habilitados
21 licitantes para participação
na fase de lances (desta fase
participam os detentores da
maior proposta e as propos-
tas que alcançarem pelo me-
nos 90% desse valor).

Todos os 49 lotes inicial-
mente oferecidos foram arre-
matados. O maior valor pago
foi de R$ 37.500,00 e o menor
valor pago foi de R$ 2.200,00.

O valor total arrecadado

contém um ágio de 1.340,80%
em relação ao valor de avalia-
ção inicial dos bens. O valor
médio de arrematação foi de
aproximadamente R$ 13 mil
por lote arrematado.

O montante arrecadado
será destinado conforme deter-
mina a lei, sendo 60% para o
Fundaf (Fundo Especial de
Desenvolvimento e Aperfeiço-
amento das Atividades de Fis-
calização) e 40% para a Segu-
ridade Social.

Investigação ajuda polícia a rastrear quem está de posse do conteúdo ilegal

POLÍCIA CIVIL

Esperança
A notícia sobre a incorpora-
ção ao SUS do medicamen-
to é uma grande esperança,
mas a família não tem co-
nhecimento se o Ministério
da Saúde irá fornecer para
todos os portadores de AME
tipo 1, que é o caso da Ale-
xia, ou vai continuar distribu-
indo apenas para bebês com
até sete meses de idade, o
que não atingiria um 1% dos
pacientes e a maioria dos
pacientes com a doença não
seria contemplada.

Corrente do bem
Neste domingo (31), a partir
das 9h, haverá a gravação
de um clipe de música com-
posta e interpretada por Juli-
ano Cruz da Fonseca com
arranjos de Claudinei do For-
miga Studios, feita especial-
mente para a campanha. O
clipe será gravado na Praça
Pedro Alzide Giraldi, em
Quedas do Iguaçu, e todos
estão convidados a partici-
par, de preferência com rou-
pas brancas.

Doações
Quem quiser doar qualquer
quantia pode depositar nas
seguintes contas: Banco do
Brasil - Agência 0531-2 -
Conta Poupança 139.966-
Variação 51.
Caixa Econômica Federal - Ag

3676 - OP 013 - Conta 6462-
5, ambas em nome de Alexia
Banedetti da Silva - CPF:
135.241.389-26. Acesse e
conheça a pequena Alexia - ht-
tps://www.facebook.com/
amealexia/.

Show para elas
A Casa da Cultura de Quatro
Pontes será palco hoje (29)
de palestra-show alusiva ao
Dia Internacional da Mulher,
ministrada pelo professor e
escritor Vilson Cechetti, que
falará sobre autoestima, famí-
lia, empoderamento da mu-
lher, mulher x sociedade mo-
derna, violência contra a mu-
lher, além de felicidade, ho-
menagem, relacionamento e
amor. O evento gratuito e co-
meça às 19h30.

Epidemia
Autoridades já tratam como
epidemia os casos de dengue
em Missal. Até o momento,
são 13 casos confirmados,
mas há muitos casos suspei-
tos e os resultados devem
ser confirmados nos próximos
dias. A situação mais alar-
mante é no Distrito do Portão
Ocoí, com um índice de infes-
tação do mosquito de 34%,
seguido de Vista Alegre, com
15%, Dom Armando com 11%
e Centro, com 4,8%, muito
acima do preconizado, que é
de menos de 1%.
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ANJO
DO DIA

O anjo que
rege o dia 29
de Março é o Aladiah,
da hierarquia angelical
dos Querubins. São os
guardadores dos regis-
tros sagrados e aju-
dam para que o plano
divino seja cumprido.
Dizem que são os
guardiões da luz e das
estrelas. Protegem a
humanidade para que
todos se sintam posi-
tivos e prósperos.

Os nascidos a 29 de março são do signo de Áries com a persona-
lidade de Gêmeos. São bastante comunicativos, em geral conquis-

tam muitos amigos e se tornam extremamente populares, embora sejam comenta-
dos e criticados também. São instáveis e às vezes volúveis em seus sentimentos.
Podem variar de humor com frequência. Podem mudar ou trocar de amor e de amizades
com facilidade. Não gostam de ficar parados e estão sempre se movimentando em
lugares diferentes. Podem mudar de casa e de emprego de um momento para o outro. No
âmbito pessoal revela duplicidade no amor, assim como mais de um casamento ou união.
É muito difícil que um ariano nascido neste dia conclua os estudos, pois têm proble-
mas de continuidade, mas quando o fazem, podem estudar Direito e jornalismo com
sucesso. Seu número principal, do dia do nascimento é o 30, formado de 3, Júpiter e
de zero. Júpiter que é símbolo de conhecimento, cultura, sabedoria, estudos, filosofia,
viagens e comunicação com o exterior. Liga as pessoas a estrangeiros e os fazem
viver longe do lugar onde nasceram. Representa o Direito e o Magistério. Provoca
duplicidade amorosa e mais de um casamento no decorrer da vida.

NovelasNovelasResumo de

Em “Malhação” Tânia se emociona ao chegar ao lançamen-
to do livro de Álvaro. Marquinhos autoriza a ida de Valentina
para a França. Priscila ajuda Leandro e Soninha na coreo-
grafia de dança para o festival. Osvaldo e Solange prepa-
ram o material para insinuar que Gabriela assediou Álvaro.
No dia de seu casamento, Gabriela descobre que circulam
mensagens falsas sobre ela e Álvaro e deduz que foi vítima
de Solange e Osvaldo. Solange afirma que impedirá o casa-
mento de Gabriela e Rafael.

Solange afirma que
impedirá o casamento
de Gabriela e Rafael

ESPELHO DA VIDA
Os resumos de Sexta e sá-
bado,  29 e 30 de março
não serão divulgados pela
emissora.
Os resumos de Espelho da
Vida, como os demais estão
sujeitos a mudanças em fun-
ção da edição das novelas.

VERÃO 90
Vanessa diz a Jerônimo que
tentará convencer o Duque a
deixá-los em paz. Galdino fica
desolado ao se lembrar que
doou sua carrocinha e distri-
buiu os sonhos de graça.
Madá acorda feliz com Álamo
e avisa que deseja uma vida
mais s imples ao lado do
amado.  Jerôn imo inventa
uma desculpa para Manu
para justificar seu sumiço.
Herculano fica surpreso ao
perceber que Tobé dormiu
com sua irmã, Diana.

O SÉTIMO GUARDIÃO
Machado se isola na delega-
cia. Lucilene incentiva Cássia
a ir ao encontro de Machado.
Lourdes Maria surpreende
Geandro. Gabriel convoca os

guardiães para falar sobre a
situação de Machado. Stella
descobre que Guilherme re-
jeitou Mir tes. Mir tes conven-
ce Mattoso a lhe ceder seu
quar to na pousada. Valenti-
na procura Marilda e descon-
fia de que Olavo esteja ar-
mando contra ela. Machado
decide revelar a Cássia so-
bre a Irmandade.

TERESA
Ar thur informa Teresa sobre o
sequestro de Rodrigo e ela
pergunta se já pediram resga-
te, Ar thur diz que já foi des-
car tada a hipótese de que a
criança tenha sido levada por
Rubens. Heitor, furioso, diz a
Mariano que já havia deixado
claro que não o queria em sua
casa, Mariano explica que Au-
rora lhe deu uma oportunida-
de e eles estão namorando.
Luisa, desolada, diz a Teresa
que Fernando decidiu adiar o
casamento.

AS AVENTURAS
DE POLIANA

Guilherme é perseguido. Wal-
disney vê Gui na comunida-
de e conta para Roger. Luigi

volta a ser amigo de Yas-
min. Ruth questiona Helô
sobre Bento. Débora volta
com as aulas de dança.
Poliana e Kessya são elo-
giadas pela professora e
ficam surpresas. Guilher-
me vai até Glória. A turma
tem que formar trios e Fi-
lipa acaba sobrando. Dé-
bora chora ao lembrar-se
da exigência da mãe com
o balé.  O resul tado da
eleição do grêmio é rele-
vado. Marcelo e Luísa fi-
cam presos no caminhão.

JESUS
Bar t imeu descobre que
Jesus será crucificado e
percebe a finalidade dos
pregos que fabr ica.  Os
so ldados romanos ras -
gam as vestes de Jesus.
Aflita, Joana deixa o palá-
c io.  O F i lho de Deus é
colocado deitado em cima
da cruz. Caifás e Anás ob-
ser vam, satisfeitos. Tia-
go Justo retorna com De-
borah e se preocupa com
o que Edissa tem a dizer.
Jesus começa a ser pre-
gado na cruz.

REDE GLREDE GLREDE GLREDE GLREDE GLOBOOBOOBOOBOOBO

horóscopo nascido em 29 de março

horóscopo do dia

ÁRIES
Chegou a hora de rea-

lizar seus projetos. Se estiver
sem ocupação profissional, vai
se mostrar exigente. Terá facili-
dade para lidar com autoridades.
Espere por momentos de har-
monia a dois.

TOURO
Vai desempenhar bem

suas atividades, e levará a sério
questões ligadas a estudos e vi-
agens. Com pé no chão, saberá
renovar suas esperanças. O
bom-senso vai acompanhar
você na paquera.

GÊMEOS
No serviço, você terá

muita força de vontade para fa-
zer mudanças significativas.
Contatos com pessoas de outras
cidades podem ficar estremeci-
dos. Na sedução, saberá usar
todo o seu lado romântico.

CÂNCER
A grana vai render, mas

fique de olho nos seus perten-
ces. Profissionalmente, espere
um dia sem imprevistos. Caso
planeje parceria, poderá rece-
ber o apoio necessário. Boas
energias no amor.

LEÃO
Se receber uma proposta

de trabalho, preste atenção,
pois pode ser coisa boa. Vai
precisar tomar decisões objeti-
vas. Procure dar mais espaço
a quem ama para o lance não
cair na rotina.

VIRGEM
Organize o orçamen-

to doméstico com criatividade.
Espere mudanças profissionais
positivas. Seu humor estará
mais sério do que o normal. Na
vida a dois, tome decisões com
bom-senso.

LIBRA
Saberá tirar proveito das

críticas que receber na carreira e
estará focado(a) na boa relação
com os colegas. Boa hora para
cuidar da saúde. É grande a
chance de consertar as arestas
no romance.

ESCORPIÃO
Esforço no trabalho va-

lerá a pena. Grana dificilmente
será um problema hoje. É pro-
vável que amigos do passado
procurem você para conversar.
Use seu magnetismo para atrair
quem quiser!

SAGITÁRIO
Talvez comece uma

nova atividade ou ocupação.
Os amigos vão precisar da sua
ajuda. Se possível, faça ativi-
dades ao ar livre para reequi-
librar suas energias. Na união,
o diálogo será fundamental.

CAPRICÓRNIO
Siga sua intuição e conte

com o apoio dos amigos. Acor-
dos fechados hoje ficarão às cla-
ras. Poderá precisar de auxílio
da família. Sua simpatia será de-
cisiva na conquista.

AQUÁRIO
Espere apoio dos

colegas de trabalho. Sexto
sentido em alta. Através de
amigos, poderá conhecer uma
pessoa especial. Lidará bem
com segredos. Aproveite o
astral para abrir o coração a
quem ama.

PEIXES
Um desejo de se exibir

no emprego vai comandar suas
ações. Terá coragem para mer-
gulhar num empreendimento e
será firme em suas colocações.
Na paquera, seu jeito carinho-
so se destaca.

SBTSBTSBTSBTSBT
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Da mesma forma que realiza-
mos a nossa higiene corporal
e doméstica, é aconselhável
realizar uma limpeza energéti-
ca diária ou semanal para man-
ter o ambiente harmonizado.
Veja a dica de algumas plantas
que podem te ajudar com isso:
 O alecrim tem propriedades de
limpeza e purificação, a sua quei-
ma limpa energias negativas e é
sempre usada antes de qualquer
mágica. É usado especialmente
para a proteção da casa e para
atrair a boa sorte, simplesmen-
te pendurado nas janelas.
O Palo Santo é uma árvore sa-
grada que pode ser encontrada
em lojas de produtos naturais.
Ele é responsável por expelir as
energias negativas e atrair as
positivas. É um grande equilibra-
dor de energias, traz paz e har-
monia e espiritualmente limpo.

Cinco plantas
que ajudam na

limpeza energética
da sua casa

 As folhas de louro servem para
proteção e purificação e tal como
acontece com as folhas de ale-
crim, você pode colocar ramos de
louro em sua casa para proteção.
Outra planta poderosa é a Sál-
via branca, era usada por nati-
vos americanos durante séculos
e tem a capacidade de limpar
qualquer lugar de energias inde-
sejáveis. Esta erva tem a propri-
edade de abençoar a casa, dis-
sipando energias negativas au-
xiliando na limpeza dos chacras.
Além dessas, você pode utilizar
plantas como a lavanda, que pro-
porciona sentimentos de honesti-
dade e ajuda a afastar as negativi-
dades, a má sorte e o mau hu-
mor. Lembre-se de que você pode
utilizar essas plantas em forma de
arranjos, queimando as folhas
secas ou plantando em vasos es-
palhados pela sua residência.

As flores da lavanda dão um toque especial para a decoração dos
ambientes e deixam um perfume fabuloso
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Programação de
 28/03 a 02/04

Sa
la

 1

Horário: 14h, 16h30,
 19h e 21h30

Dumbo

Sa
la

 2

Horário: 13h50 e 15h30

O Parque
dos Sonhos

Sa
la

 3 A cinco passos
de você Sa

la
 3 O Parque

dos Sonhos

Capitã Marvel
Horário: 17h10, 19h30

e 21h50

Horário: 13h40, 18h10 e
22h

Horário: 20h20

Av. Brasil 2962 - Cascavel /PR
www.cinewestside.com.br

Capitã Marvel

Horário: 15h50

Felicidades!
Ana Maria Garbuio, Jaimir Nicolao, Lucidina
Machado de Moura, Eduardo Miola, Fabio

Rogério Barbi, Jessica Mattos, Sidney
Fernandes, Eliseu Langner de Lima, Adriano

Martini, Paulo Cezar, Jeferson Silveira,
Domingos Pascoal Pereira de Souza, Jane

Lamezon e Fabrichio Grutz.

Hoje
Tudo o que você

pensa ou
acredita gera

uma energia de
tamanha

intensidade que
provoca o

desejado. O
amor cura as

pessoas; tanto
as que o

recebem como
as que o dão.

Cigano
Wladimir

Ricieli Zierhut “babando” o afilhado Vinicius
Marise Luvison e Rogério Stein, curtindo
a gelada e bela Londres
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Temporada de rali começa em Estação
A cidade de Estação, no norte do Rio Grande do Sul, vai receber de
12 a 14 de abril a primeira etapa dos Campeonatos Brasileiro e Ga-

úcho de rali de velocidade. A prova, que chega à sua 19ª edição,
está entre as principais dos calendários nacional e por mais um

ano é o ponto de partida das duas competições. Ente os participan-
tes já confirmados está a dupla Sandro Supitiz/Eduardo Ortolan,

campeã da categoria RC4 no ano passado.

Brasileiro de Motocross inicia em Minas
Falta pouco para a largada do Campeonato Brasileiro de Mo-
tocross. Nos dias 13 e 14 de abril, Alfenas (MG) será palco
da primeira e tão esperada etapa, que contará com a partici-

pação de todas as categorias, o que não acontecia desde
2017. As inscrições para a etapa vão abrir segunda-feira, 1º

de abril. As categorias em disputas serão Elite MX, MX1,
MX2, MX3, MX4, MX5, MXF, MX2JR, 50cc, 65cc e MXJR.

Augusto Farfus
Duas semanas após correr
em Sebring pelo WEC, o
Campeonato Mundial de En-
durance da FIA, o curitibano
Augusto Far fus está de volta
aos Estados Unidos, agora
do outro lado do país, para a
disputa das 8 Horas da Cali-
fornia, neste sábado, no au-
tódromo de Laguna Seca. A
prova é válida pela segunda
etapa do Intercontinental GT
Challenge, que tem um total
de cinco eventos no ano.
Após o top-5 na Austrália,
em Bathurst, Far fus almeja
um lugar no pódio para subir
na classificação geral e en-
trar diretamente na briga
pelo título.

Turismo
Hoje é dia de treinos, em Lon-
drina, para a etapa de abertu-
ra do Turismo Nacional, o
Campeonato Brasileiro de
Marcas 1.6.

Ginetta estreia no Endurance Brasil

Depois dos treinos da últi-
ma semana, o Team Ginetta
Brasil está pronto para a pri-
meira etapa do Campeonato
Endurance Brasil 2019, que
será realizada amanhã, no
Autódromo Internacional de
Curitiba (AIC), situado em
Pinhais (PR).

Os pilotos Wagner Ebrahim,
Pedrinho Aguiar e Fábio
Ebrahim não veem a hora de
acelerar fundo no seu protó-
tipo Ginetta G57 pela primei-
ra vez, numa competição ofi-
cial. A equipe já realizou os
ajustes necessários e acredi-
ta num bom resultado na
Geral e na categoria P1.

Na temporada 2019 da En-
durance Brasil, o Team Ginet-
ta Brasil contará com o patro-
cínio da Construtora Álvaro
Aguiar, apoio da Motul, Valo-
rem e GT Shine, e pneus ofi-
cias da Yokohama. O carro da
equipe é um protótipo Ginet-
ta G57, de fabricação britâni-
ca, equipado com motor Che-

vrolet V8, de 6,2 litros, com
bloco de alumínio e sistema de
óleo de carter seco, que gera
575 cavalos de potência, de-
senvolvido e preparado pela
Ginetta. Seu peso é 940 qui-
los e tem velocidade final de
300 km/h. Ele foi todo produ-
zido em fibra de carbono,
aprovado em crasch-test da
FIA. No Brasil, o G57 terá
auxílio técnico dos engenhei-
ros Ubiratan (mecânico) e
Vinícius (elétrico), do Team
Ginetta Brasil.

Os pilotos estão empolgados
com o Ginetta G57. “Durante
os treinos da semana passada
acertamos os últimos detalhes
e conhecemos melhor o nosso
carro, que promete muito para
essa temporada”, declarou
Fábio Ebrahim. “A fase de
adaptação já passou. Agora
teremos um treino longo na
quinta e quatro treinos ofici-
ais na sexta, antes de irmos
para o classificatório. Dá para
acertar bem o Ginetta G57”,

argumentou Pedrinho Aguiar.
“Agora vamos nos empenhar
para fazer um bom acerto do
carro antes do classificatório,
para largar o mais na frente
possível. Vai ser a nossa primei-
ra corrida com ele, mas são qua-
tro horas de prova e queremos
receber a bandeira quadricula-
da na melhor posição possível”,
concluiu Wagner Ebrahim.

Lupatini
A equipe curitibana Lupatini
Motorsport/Mig Motorsport
fez boa estreia na temporada
2019. A dupla Rômulo Molina-
ri/Alexandre Frenkenberger
conquistou a vitória na catego-
ria Marcas A na etapa de
abertura do Campeonato Me-
tropolitano de Curitiba, dispu-
tada domingo. Antonio Carva-
lho obteve o segundo lugar na
categoria Marcas B;  e Bren-
don Zonta Gabardo ficou em
quinto na segunda corrida da
Terra Turismo B.

DIVULGAÇÃO

Os irmãos Wagner e Fábio Ebrahim e Pedrinho Aguiar estão empolgados para a primeira corrida com o protótipo Ginetta G57
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Cascavel - Competição den-
tre as principais do calendário
brasileiro, e que este ano ga-
nha importância ainda maior
por ser seletiva para competi-
ções internacionais, a Copa
Brasil de Canoagem e Paraca-
noagem será realizada neste
fim de semana, em São Paulo.

Os canoístas do CRC (Clube
de Regatas de Cascavel) mais
uma vez representarão a cida-
de na competição, na qual de-
têm os troféus de terceiro lu-
gar das edições 2018 e 2017.

Desta vez, a novidade será a
presença da paratleta Cristia-
ne Kruger, que abrirá a parti-
cipação do CRC na pracanoa-
gem, e já em busca por vaga
na seleção brasileira de 2019.

Já os atletas olímpicos Vag-
ner Souta e Ana Paula Ver-
gutz, além dos selecionáveis
Vitor Hugo, Marco Antônio e
Beatriz Vergutz buscam se
manter nas equipes do Brasil.

Canoagem

Cascavelenses disputam a Copa
Brasil, atrás de vagas na seleção

A Copa Brasil é seletiva na-
cional para os Jogos Sul-Ame-
ricanos, Pan-Americanos, Co-
pas do Mundo e Mundial para
as categorias Menor, Cadete,
Júnior, Sênior e Master.

Triatleta

O cascavelense Marcus
Vinicius Macedo (foto) foi o
quinto colocado geral no
Sesc Triathlon de Caiobá e
segundo em sua categoria,
prova esta que existe há 31
anos e é considerada uma
das mais importantes do
calendário brasileiro. Há
sete anos, Marcus se
enveredou no triathlon,
porém muito antes já
competia em outras
categorias. “Os resultados
iniciais foram tão
surpreendentes que resolvi
me dedicar ao triathlon”,
comenta o atleta.

Números
Nesta edição do Sesc
Triathlon Caiobá houveram
mais de 1.300 inscritos de
todas as partes do País,
logo ficar em segundo lugar
é muito gratificante,
comenta Macedo. “A minha
categoria é o short triathlon
que é a mais rápida entre
as modalidades. Nadei 750
metros, pedalei mais 20
km e corri mais 5 km”,
relata Macedo.

Ironman
Entre seus novos desafios
está o Ironman de
Florianópolis. “Daqui um
mês estou indo a
Florianópolis, ai vou ter que
nadar 2.000 metros,
pedalar 90 km e correr 21
km. E em maio pretendo
fazer o Ironman completo
que é nadar 3.800 metros,
pedalar 180 km e correr
uma maratona no final. Tudo
isso sem descanso. Nesta
última seria fantástico se
conseguisse fazer em 9h40
minutos”, salienta.

Experiente
No álbum de memória de
Marcus Vinicius está o
Mundial de Triathlon dos
EUA e da África do Sul, e
este ano ela já se
classificou para o Sul-
Americano da Argentina e
para o Mundial da Nova
Zelândia.

ARQUIVO ATLETA

Cascavel - Evento que a
cada ano se consolida no ca-
lendário esportivo cascavelen-
se, o Circuito Cascavel Thai
Force dará a largada à sua 4ª
edição neste sábado, num dia
de muitas lutas e solidarieda-
de no Ginásio do São Cristó-
vão, a partir das 19h. Serão
40 lutadores de muay thai em
20 combates, femininos e mas-
culinos, nas categorias adul-
ta e juvenil (15 a 17 anos).

Será uma luta por competi-
dor, e os vencedores de cada
uma delas se habilitarão para
disputar o cinturão em novem-
bro, na final do Circuito. Os
outros finalistas serão conhe-
cidos em julho, em nova edi-
ção do Cascavel Thai Force.

Além de promover a moda-
lidade, o evento tem caráter
social, pois beneficia quatro
entidades assistenciais da ci-
dade. Três delas receberam 300
ingressos cada para vendas
antecipadas a R$ 10 a unidade
e ficar com a renda para si:
Provopar, Molivi e Renascer.
Já o que for arrecadado na bi-
lheteria e na lanchonete do gi-
násio será doado ao Recurso
Municipal Antidrogas.

Os ingressos para o 4º Cir-
cuito Cascavel Thai Force cus-
tam R$ 10 (antecipados ou na
hora) mais a doação de um
quilo de alimento não perecí-
vel. O evento começará às
19h, mas a pesagem dos atle-
tas está marcada para as 17h.

Os cascavelenses embarca-
ram ontem para a competição,
com apoio do município de Cas-
cavel, por meio da Secretaria
de Cultura e Esporte e da Fun-
dação de Esporte e Cultura.

Cascavelenses embarcaram ontem rumo a São Paulo

GINA PRATI

Cascavel - Autor da maior
goleada na estreia da Série
Ouro do Paranaense de Fut-
sal 2019, o Cascavel Futsal
receberá nesta sexta-feira o
time que venceu pela menor
diferença de gols na 1ª roda-
da, o Umuarama. Entretanto,
o duelo, marcado para as
19h30, no Ginásio da Neva,
pela 2ª rodada, está longe de
ficar nessa definição.

As duas equipes são velhas
conhecidas no esporte. Já de-
cidiram os títulos em 2005 e
2007, com uma conquista
para cada lado. Nessas duas
decisões, e em todas que a
equipe cascavelense partici-
pou nos últimos 23 anos, Nei

Victor era o treinador da Ser-
pente. Agora no time umua-
ramense, ele fará seu primei-
ro jogo contra sua ex-equipe,
nesta sexta-feira.

No último fim de semana,
pela 1ª rodada, o Cascavel
goleou o Palmas por 7 a 2 e o
Umuarama venceu o Matelân-
dia por 4 a 1. Nesta sexta, os
torcedores ainda podem ad-
quirir ingressos antecipados
ao preço promocional de R$
20. Na bilheteria da Neva os
valores serão R$ 30 (inteira)
e R$ 15 (meia-entrada).

ESPANHOL
17h Girona x At. Bilbao

FRANCÊS
16h45 Rennes x Lyon

ALEMÃO
16h30 Hoffenheim x B. Leverkusen

ITALIANO
16h30 Chievo x Cagliari

Circuito de muay
thai amador

terá 20 lutas no
São Cristóvão

Cascavel Futsal x Umuarama, hoje,
é reencontro com Nei Victor na Neva

Toledo – Derrotado em
Foz do Iguaçu na rodada
inaugural da Série Ouro do
Paranaense 2019, o Toledo
Futsal estreia em casa nes-
ta sexta-feira pelo Estadu-
al. O adversário é o Pato,
atual campeão da Liga Na-
cional. O jogo está marca-
do para as 20h30, no Giná-
sio Alcides Pan.

Para este primeiro compro-
misso diante de seu torcedor,
o técnico Marcelo Moresco
deverá ter peças importantes
à disposição. Vetados pelo de-
partamento médico no último
fim de semana, São Pedro e
Zocca são esperados para o

Toledo Futsal recebe Pato na estreia no Alcides Pan
embate de logo mais.

Outro que deve voltar a atu-
ar normalmente é o goleiro
Renan, recuperado de escori-
ações causadas por um aciden-
te de moto às vésperas da pri-
meira rodada.

MAIS JOGOS
Aberta ontem com Matelân-

dia x Campo Mourão, a 2ª ro-
dada da Série Ouro do Para-
naense de Futsal tem sequên-
cia com outros seis jogos nes-
ta sexta-feira: Cascavel x Umu-
arama (20h), São José dos Pi-
nhais x Marreco (20h), Toledo
x Pato (20h30), Ampére x Ma-
rechal (20h30), Palmas x Foz

Foz FC
Em clima de despedida da elite
do Estadual, mas também com
um grande teste pela frente já
na preparação para a Série D do
Brasileiro, o Foz do Iguaçu rece-
berá o Operário neste domingo,
às 16h, no Estádio do ABC. Re-
baixado no Paranaense, o Azu-
lão quer se despedir com uma
boa impressão ao torcedor. Os
ingressos para que adquiriu as
camisas da competição e da
Copa do Brasil custam R$ 10.
Mulheres, crianças (até 12
anos) e idosos (acima de 60)
têm entrada gratuita.

Cataratas (20h30) e São Lu-
cas x Marreco (20h30).

Hoje no Umuarama, Nei Victor
comandou o Cascavel nos

últimos 23 anos

UMUARAMA FUTSAL
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 Rio de Janeiro - Da
Rússia para a Geórgia. De-
pois das seis medalhas con-
quistadas no Grand Slam de
Ecaterimburgo, o judô bra-
sileiro volta ao Circuito Mun-
dial IJF nesta sexta-feira,
em busca de mais pódios e
pontos no Grand Prix de
Tbilisi, na Geórgia.

Serão três dias de dispu-
tas - de hoje a domingo - no
evento que vale até 700 pon-
tos no ranking internacional
e que ganhou peso no pro-
cesso de formação da equipe
que vai ao Campeonato
Mundial de Tóquio 2019.

“O Grand Prix de Tbilisi
fecha o primeiro trimestre de
competições da seleção bra-
sileira e começa a afunilar o
processo de classificação para
o Campeonato Mundial, já
que fecharemos a equipe em
maio, após o Grand Slam de
Baku”, explica o gestor de
Alto Rendimento da CBJ,
Ney Wilson Pereira.

De acordo com os critérios
de convocação da CBJ, po-
dem ser convocados para o
Campeonato Mundial os
nove brasileiros melhores co-
locados por gênero no
Ranking Mundial.

PROGRAMAÇÃO
No primeiro dia em Tbi-

lisi, o Brasil será represen-
tado por Phelipe Pelim (60
kg), Felipe Kitadai (60 kg),
Charles Chibana (66 kg),
Nathália Brígida (48 kg),
Larissa Pimenta (52 kg),

 Cascavel - O COB (Comitê
Olímpico do Brasil) finalizou
nesta semana a série de visi-
tas técnicas por 10 cidades de
todas as regiões do País para
escolher as sedes dos Jogos
Escolares da Juventude 2019.
Desde 12 de fevereiro, dois re-
presentantes da entidade roda-
ram o Brasil em busca das
melhores estruturas para re-
ceber o futuro do esporte naci-
onal. A definição das novas
sedes será terça-feira, dia 2 de
abril, quando a diretoria do
COB se reunirá para analisar
todas as candidaturas.

No Paraná, as cidades de
Cascavel e Foz do Iguaçu se
candidataram para receber
etapas da competição e rece-
beram a visita de representan-
tes do COB neste mês. A Ca-
pital do Oeste paranaense plei-
teia sediar o Regional Sul/Su-
deste/GO/MS, que será de 2 a
6 de setembro, e concorre com
Joinville (SC). Já a cidade das
Cataratas pleiteia a etapa na-
cional, de 16 a 30 novembro,
e concorre com Blumenau
(SC) e Poços de Caldas (MG).

As visitas tiveram o objeti-
vo de instruir as cidades can-
didatas e validar a documen-
tação para definição das ven-
cedoras. Os principais critéri-
os para a definição das sedes
são as garantias governamen-
tais de atendimento ao cader-
no de encargos, sessão dos
locais de competição e centro
de convenções (etapa nacio-
nal) e disponibilidade e tarifa
da rede hoteleira.

“As visitas foram extrema-
mente proveitosas. Estamos
muito satisfeitos com o núme-
ro de cidades que apresenta-
ram candidaturas. É sinal de
que o novo formato dos Jogos
Escolares se tornou mais
atrativo e acessível. Um dos
objetivos da mudança era jus-
tamente dar a oportunidade de
levar a competição a novos
locais e com isso disseminar
ainda mais o esporte estudan-
til”, afirmou o coordenador
geral dos Jogos Escolares da
Juventude, André Mattos.

Judô

Brasileiros disputam o GP da
Geórgia neste fim de semana

Sedes dos Jogos
da Juventude
serão reveladas
na terça-feira

CANDIDATOS
Regional Sul/Sudeste/GO/MS

(2 a 6 de setembro)
 Cascavel (PR)
 Joinville (SC)

Regional Norte/DF/MT
(11 a 15 de setembro)

 Palmas (TO)
 Manaus (AM)
 Brasília (DF)

Regional Nordeste
(20 a 24 de setembro)

 Mossoró (RN)
 Natal (RN)

Etapa Nacional
(16 a 30 novembro)

 Blumenau (SC)
 Foz do Iguaçu (PR)
 Poços de Caldas (MG)

Yasmim Lima (52 kg) e a
campeã olímpica Rafaela
Silva (57 kg).

No sábado, será a vez de

Competição tem início hoje e seguirá até domingo em Tbilisi

CBJ

Abel Braga não comandará o Flamengo na final da Taça Rio

 CARATÊ | Brasileiros se destacam com ouro no Pan-Americano

O Brasil terminou o Campeonato Pan-Americano de Caratê, disputado no último final de sema-
na, no Panamá, com seis medalhas. Douglas Brose, na categoria até 60 kg, e a equipe mas-
culina conquistaram o ouro. Valéria Kumizaki (55 kg), Rafael Nascimento (60 kg), Breno Teixei-
ra (67 kg) e Vinícius Figueira (67 kg) ficaram com a medalha de bronze. Douglas Brose decidiu
o Pan contra o uruguaio Maximiliano Larrosa e venceu pelo placar mínimo, 1 a 0, conquistan-
do o primeiro ouro do Brasil na competição. Na disputa por equipes, o Brasil enfrentou o Mé-
xico e conseguiu a vitória por 3 a 0 no total de combates, levando a medalha de ouro. Na
competição, ainda houve vitórias sobre o Panamá, Chile e Canadá.

Rio de Janeiro - Após
sentir um mal-estar durante
a vitória do Flamengo sobre
o Fluminense, o técnico Abel
Braga foi submetido a exa-
mes cardiológicos e terá de
passar por um procedimento
conhecido como ablação.

Os médicos tentaram con-
trolar a arritmia por meio de
eletrochoques, mas a tenta-
tiva foi considerada insufici-
ente. A ablação consiste na
introdução de pequenos ca-
teteres, mas não há a neces-
sidade de abertura do tórax

para que os médicos tenham
acesso ao coração.

A intervenção é considera-
da simples e rápida pelos es-
pecialistas, mas ainda assim
o treinador do Flamengo não
comandará a equipe na
grande decisão da Taça Rio.

A equipe rubro-negra se clas-
sificou para a final com um
gol nos acréscimos no clássi-
co com o Fluminense, na
noite de quarta-feira, e só co-
nheceu o adversário na noi-
te de ontem, do jogo entre
Bangu e Vasco.

Paulistão
A Federação Paulista de Fute-
bol divulgou, ontem, os dias e
horários dos jogos da semifi-
nal do Campeonato Paulista.
A principal novidade é o duelo
de volta entre Santos e Corin-
thians, que será disputado
em uma segunda-feira, 8 de
abril, às 20h, no Pacaembu.
As semifinais começarão a
ser disputadas amanhã,
com o duelo entre São Paulo
e Palmeiras, às 18h, no Mo-
rumbi. Um dia depois, Corin-
thians e Santos se enfren-
tam pela primeira vez, na
casa corintiana, às 16h.

C
O

B

Marcelo Contini (73 kg),
Eduardo Barbosa (73 kg) e
Maria Portela (70 kg) lutarem
por um lugar no pódio. E, por

fim, no domingo, lutarão Ra-
fael Macedo (90 kg), Rafael
Buzacarini (100 kg) e Beatriz
Souza (acima de 78 kg).
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-188821.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-188810.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-188822.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-188811.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-188809.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-188820.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-185831.

PRÉDIO Á VENDA
No Bairro Consolata, esquina, 
rende locação R$ 5.000,  com 4 
apartamentos + 2 salas comerciais, 
valor R$ 1.200.000 creci 23.846 - 
F:(45) 9 9935-1397  CI-189061.

PRÉDIO INTEIRO
Na fag, com 12 apartamentos, locados, 
rende R$ 8.000,  locação. aceita 
proposta. creci 23.846 - R$ 2.000.000 
. F: (45) 9 9935-1397  CI-189063.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-188837.

SERAFIM VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-188842.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua Terra 
Roxa, 640, com 68 m², Sala com 
2 ambientes, cozinha, 1 suíte, 2 
quartos, 1 banheiro social, área de 
serviço, 1 vaga de garagem. Valor par 
locação R$ 850,00 + condomínio.. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
A p a r t a m e n t o  s e m i - m o b i l i a d o 
localizado no Condomínio Pôr do Sol 
no São Cristóvão. 01 Sala; 01 Cozinha, 
02 Quartos; 01 Banheiro Social, Área 
de serviço; 01 Vaga de garagem. Valor 
para locação R$750,00 + condomínio. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Salgado 
Filho nº 2716, com 49 m². Sala com 
02 ambientes semi mobiliada; 02 
dormitórios com móveis planejados; 01 
banheiro social, 01 área de serviço; 01 
vaga de garagem. Valor para locação 
R$ 850,00. F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento local izado no Ed. 
Belvedere, Rua Presidente Bernardes 
no centro, 01 suíte, 01 quarto 
mobiliado; sala com sacada; cozinha 
mobiliada; 02 vagas de garagem. 
Valor para locação R$ 1.320,00 + 
condomínio   F: (45) 3322-1515 / 
98814-3212 (whats)CRECI 3149 J  
CI-187725.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-188819.

IMÓVEL AV. BRASIL
Com 487,50 m², e uma sala com 230 
m², próximo á Bartinik. R$ 900.000, 
estuda parcelamento, creci 23.846 - F: 
(45) 9 9935-1397  CI-189060.

SERAFIM VENDE
Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian serafim Creci 19806f  
CI-188851.

SERAFIM VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188829.

SERAFIM VENDE CASA
No Cidade Verde, ótima localização, 
com aprox. 105m², sendo 01 suíte, 02 
qtos, demais dependências. área de 
lazer, fino acabamento, por apenas 
R$ 380.000. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafin Creci19806f www.
willianserafim.com.br  CI-188828.

SERAFIM VENDE CASA
Casa no florença medinto aprox 45m² 
sendo uma meia agua no fundo do lote
terreno inteiro 10 metros de frente por 
20 de fundo acima do nivel da rua por 
apenas 180 mil. F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-188830.

SERAFIM VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-188841.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
165.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-188831.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-188848.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-188839.

SERAFIM VENDE SOBRAD
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-188846.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-188845.

SOBRADO NO MIRANTE
Com 170 m² construídos, terreno de 
220 m², aceita imóvel parte pgto. valor 
R$ 350.000- creci 23.846 - F: (45) 9 
9935-1397  CI-189059.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Salvador, com 
72m² no Brasmadeira. Imóvel com 01 
sala; 01 cozinha; 03 dormitórios; 01 
banheiro social; 01 área de serviço; 
01 vaga de garagem. Valor para 
locação R$ 1.200,00.  F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI VENDE
Casa localizada na Rua Sociologia, 
260, 75m². Sala, cozinha, 2 quartos, 1 
banheiro social, lavanderia, 2 vagas de 
garagem cobertas. Valor para venda 
R$ 250.000,00.  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J.  CI-187728.

VENDE-SE CASA
No condominio Pantanal, de esquina, 
2 qtos, sala, coz. e aquecimento 
solar. R$ 100.000 ou parte paga R$ 
60.000 e a pessoa assume retante 
do financiamento. F:(45) 9979-7562 / 
99817-3841  CI-188589.

ALUGA SALA TERREA
Rua Recife, Centro, de frente para 
rua, 100m², possui cozinha mobiliada, 
bwc, porteiro 24 hrs, sem condominio, 
para escritório, consultório, etc. Direto 
com a proprietaria  F: (45) 99836-8888  
CI-188922.

ALUGA-SE BARRACOES
Av. Estados Unidos nº 548 com 350m² 
e nº 385 com 550m² com escritório e 
entrada p/ caminhões.  F: (45) 3225-
1168 falar com Cleber.  CI-188778.

ALUGO BARRACÃO
No Centro, Rua Paraguai 1418, entre 
ruas Rio Grande do Sul e São Paulo, 
OTIMO PREÇO,  salão com 370m², 
copa, 02 banheiros, escritório, todo 
murado, com estacionamento para 
carros e entrada para caminhões. F: 
(45) 99962-3555  CI-188467.

BARRACÃO INDUSTRIAL
Próximo Trevo Cataratas, terreno 
2.211 m², e 915 m² de área construída. 
valor R$ 1.690.000. F:l (45) 9 9935-
1397 - creci 23.846  CI-189070.

BARRACÃO INDUSTRIAL
Próximo Trevo Cataratas, terreno 
7.022 m², e 1.348 m² de área 
construída. R$ 3.180.000. F: (45) 9 
9935-1397 - creci 23.846  CI-189071.

V. MORETTI ALUGA
Salas comerciais localizadas na 
Avenida Assunção nº 708. Térreo 
e primeiro pavimento. Valores para 
Locação R$1.200,00 até R$ 4.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Avenida 
Brasil nº 7572 com 640 m², em frente 
a Praça do Migrante. Valor para 
locação R$ 13.200,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Avenida 
Brasil, esquina com a Rua Pio XII, 1º 
e 2º pavimentos disponíveis, sala com 
acessibilidade (elevador) e divisórias. 
Valor  da locação a combinar. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J.  CI-187730.

CHÁCARA MARINAS
Em Três Barras, com 21.332 m², 
frente para o lago, em condomínio, 
com energia, dique para barco. R$ 
450.000. F (45) 9 9935-1397. creci 
23.846  CI-189069.

ESQUINA CANADÁ
Terreno com 904  m², permite construir 
7 sobrados, aceita imóvel, restante em 
dinheiro. R$ 550.000 creci 23.846 - F: 
(45) 9 9935-1397  CI-189062.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-188818.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-188832.

SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre prox. rodoviária 
medindo 16x35,  sol da manha e sol 
da tarde nas laterais por apenas R$ 
360.000 F: (45) 3035-2714/ 99936-
4099 Creci 19806f www.willianserafim.
com.br  CI-188833.

SERAFIM VENDE
Sitio 30 alq., sendo 8 lavoura 17 
pastagem restante reserva. Área 
de pasto, Mangueira e cercas boas. 
Valor pedido: R$ 2.100.000 localizado 
em Catanduvas - vila união Distância 
de 65km de Cascavel 1.500 MTS do 
asfalto F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/99936-4099 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-188835.

SERAFIM VENDE
Fazenda aprox 144 alq. a 60 km de 
cascave,l 5,5 km do asfalto com aprox 
105 alq. mec, excelente estrutura para 
gado e maquinarios, podendo ser 
negociada com arrendamento de 50 
sacos p/ alq.  R$125 mil por alq. F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-188847.

SERAFIM VENDE 10 ALQ
São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.500.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  

CI-188838.

SERAFIM VENDE CASA
Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-188850.

SERAFIM VENDE CHACAR
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-188849.

SERAFIM VENDE CHACAR
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-188844.

SERAFIM VENDE CHÁCAR
1.500m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 120.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f www.willianserafim.com.br  
CI-188843.

SERAFIM VENDE FAZEND
70 Alq. Rio do Salto, sendo 42 alq. 
plantio de eucalipto 6 anos,1200 sacas 
por alqueires, entrada de 50% e 4 anos 
p/ quitar. F: (45) 3035-2714/99922- 
7904 99936-4099. Creci 19806f  
Willian_gti@hotmail.com  CI-188834.

SERAFIM VENDE SITIO
15 alq. na região de Cascavel com 
aprox. 78% da área mecanizada a 
4 km do asfalto propriedade sem 
benfeitorias nascente de água, valor 
pedido 3.200 sacas por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos  F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904.Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188836.

SERAFIM VENDE SITIO
16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, frente 
para o calçamento, casa muito boa, na 
propriedade tem algumas quedas de 
água. R$135.000 por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos.F:(45)99922-7904 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188840.

SÍTIO 10 ALQUEIRES
Em Sede Alvorada, com casa, 
barracão, boa água, 2 km do asfalto, 
6,5 alq. mecanizado. valor 3.200 sacos 
soja o alqueire. creci 23.846 F: (45) 9 
9935-1397  CI-189068.

SÍTIO 6,9 ALQUEIRES
Em Lindoeste, com leitaria, açude, 
casa madeira, aviário desativado, 
aceita imóvel cascavel. creci 23.846. 
R$ 800.000. F: (45) 9 9935-1397  
CI-189067.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-188813.

TERRENO CENTRAL
Rua Presidente Kennedy, com 12,5 x 
40, total 556 m², ótimo para comercio, 
somente venda, creci 23.846. F: (45) 
9 9935-1397  CI-189065.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-188817.

TERRENO NO COUNTRY
c/ 962m (17,50x55)  Rua Rio Grande 
do Norte, entre as ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 962.000, aceita carros 
e parcelamento, 99966-6699 Creci 
3999.  CI-188816.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-188812.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-188814.

VENDE-SE TERRENO
Excelente terreno de esquina, na Rua 
Mauro Tolentino , esq. com Andréia 
Galafassi, próx. a  Colégio, posto de 
saúde, mercado e unioeste  - área de 
360m², todo murado. R$ 350.000,00 
-  tratar (45) 99929-1512 / 3035-4000 
andressa  CI-188987.

VENDO FAZENDA
475 alqueires lavoura MS, 30mil/hás. 
198 alqueires pasto/lavoura a 1.000/
sacas de soja/alqueires. 880 hás a 
120 Km de distância de Grande MS, 
pasto lavoura 250/sacas de soja/hás. 
Fone 0(67)99971:3855 wats CRECI 
2649  CI-189084.

VENDO LOTE QUITADO
Valorização 15 a 20% ao ano, valor 
R$ 150.000 - ótimo para investimento. 
Rua Sebastião Veloso Gomes, Jardim 
Positano, 250m², próximo BR e Ceasa. 
Aceito proposta. F:(45) 99959-5080 
Paulo  CI-188462.

CHÁCARA LAGO AZUL
2 chácaras juntas, área urbana, com 
6070 m², excelente investimento. creci 
23.846 - R$ 700.000,00 (45) 9 9935-
1397  CI-189064.

V. MORETTI VENDE
Prédio localizado na Avenida Assunção 
nº 145, Alto Alegre, 794 m². 01 sala 
comercial e dois apartamentos no 
primeiro pavimento. Valor para venda 
R$ 1.950.000,00.  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  

CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Relaxante, estimulante, terapêutica, 
alivio de  dores  e  cansaço  físico, 
atendimento   central . F:(45)99962  
1701  CI-189024.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-188310.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-188924.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-188925.
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SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
 LICENÇA SIMPLIFICADA

STOCKER AUTO POSTO LTDA CNPJ Nº 
06.047.626/0001-30 torna público que recebeu do 
IAP, a Licença Simplificada para PRODUTOS PERI-
GOSOS (Nº155949 VALIDADE 20/03/2023) a ser 
implantada ROD BR 369 KM 500 - CORBÉLIA PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

CONCEITO ENGENHARIA E CONSTRUÇÃO 
LTDA torna público que irá requerer à Secretaria Munici-
pal do Meio Ambiente de Cascavel/PR, a Licença Simpli-
ficada para Condomínio Habitacional a ser implantada na 
Rua Belo Horizonte, n° 963 - Bairro Neva, Cascavel/PR.

SÚMULA PEDIDO RENOVAÇÃO DE 
LICENCIAMENTO AMBIENTAL SIMPLIFICADO

JOSE GERALDO JUNKES torna público que re-
quer do IAP, Renovação de Licenciamento Ambien-
tal Simplificado para AVICULTURA DE CORTE, 
implantado no SUB-LOTE 79-A E 80-A-1, GL. 10-
B, COL. PERUIBE, COM. SAO JOAO, Município 
de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

 SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA PRÉVIA

A empresa abaixo, torna público que foi deferia pelo IAP, a LICENÇA PRÉVIA 
de N°154865  para o empreendimento a seguir especificado:
Empresa: LTZ-EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA E OU
CNPJ: 30.090.896/0001-08
END: Vinicius de Moraes 475, Toledo PR.
ATIVIDADE: PARCELAMENTO DO SOLO URBANO PARA FINS RESIDEN-
CIAIS- JARDIM VENEZA II;
END: LOTE RURAL Nº 228, DA GLEBA N.2, DO IMÓVEL GUAIRAÇA, 
MUNICÍPIO DE CÉU AZUL, COMARGA DE MATELÂNDIA/PARANÁ
NO MUNICIPIO DE CÉU AZUL/PR.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

PAULINO STEIMBACH torna público que requer 
do IAP, Licença de Operação para AMPLIAÇÃO AVI-
CULTURA DE CORTE, implantada no SUB-LOTE 
83-B, GL. 10-B, COL. PERUIBE, ALTO ALEGRE, 
Município de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA

ADELMO ADAMI torna público que irá 
requerer ao IAP, a Licença Prévia para 
AVICULTURA a ser implantada LINHA 
B E L A R M I N O , M U N I C Í P I O  D E 
GUARANIAÇU-PR.

PONTO 45 BAR E LOUNGE LTDA torna público que 
irá requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de 
CASCAVEL - PR, a Licença Simplificada para BARES E 
OUTROS ESTABELECIMENTOS ESPECIALIZADOS 
EM SERVIR BEBIDAS a ser implantada NA RUA 
PARANÁ, 4036. CENTRO - CASCAVEL - PR.

 LICENÇA SIMPLIFICADA
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE

A R. DO CARMO DE LIMA RAMALHO COMERCIO 

DE CALHAS ME torna público que requer à Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/ Pinhais a 

Renovação da Licença Ambiental Simplificada para Com. 

Varej.de calhas condutores e rufos, Fab.de art. para funilaria e 

de art. de metal para uso doméstico e pessoal, sito a Rua 

Aluísio de Azevedo, 47, bairro Vargem Grande, Município de 

Pinhais/ PR. 

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
R. DO CARMO DE LIMA RAMALHO COMERCIO DE 
CALHAS ME torna público que recebeu a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/ Pinhais, através do 
processo nº 14179, Licença Ambiental Municipal 
Simplificada – LAMUS, com validade 730 dias para Com. 
Varej. de calhas condutores e rufos, Fab. de art. para funilaria e 
de art. de metal para uso doméstico e pessoal, sito a Rua 
Aluísio de Azevedo, 47, bairro Vargem Grande, Município de 
Pinhais/ PR. 



Edição nº 11.857  | OPR|Editais |19edital@oparana.com.br
Edição 13.048 Jornal O Paraná

Sexta-feira, 29 de Março de 2019



20| OPR|Editais |Jornal O Paraná
Sexta-feira, 29 de Março de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 13.048



Edição nº 11.857
 | OPR|Editais |21edital@oparana.com.br

Edição 13.048 Jornal O Paraná
Sexta-feira, 29 de Março de 2019



CONTINUA 23

22| OPR|Editais | Jornal O Paraná
Sexta-feira, 29 de Março de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 13.048



CONTINUA 24

Edição nº 11.857  | OPR|Editais | 23Jornal O Paraná
Sexta-feira, 29 de Março de 2019edital@oparana.com.br

Edição 13.048



24| OPR|Editais | Jornal O Paraná
Sexta-feira, 29 de Março de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 13.048

CONTINUA 25



CONTINUA 26

Edição nº 11.857  | OPR|Editais | 25Jornal O Paraná
Sexta-feira, 29 de Março de 2019edital@oparana.com.br

Edição 13.048



CONTINUA 27

26 OPR|Editais | Jornal O Paraná
Sexta-feira, 29 de Março de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 13.048



Edição nº 11.857  | OPR|Editais | 27Jornal O Paraná
Sexta-feira, 29 de Março de 2019edital@oparana.com.br

Edição 13.048



28| OPR|Editais | Jornal O Paraná
Sexta-feira, 29 de Março de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 13.048


	1 Capa - cor - sem resultados
	2 Opinião -pb
	3 Política - pb
	4 Politica - cor
	5 Anuncio - cor
	6 Geral - pb
	7 Oeste - pb
	8 Oeste - cor
	9 Oeste - cor
	10 Oeste - pb
	11 Oeste - pb
	12 Variedades - cor
	13 Social - cor
	14 Bandeirada - pb
	15 Esporte - pb
	16 Esporte - cor
	17 Classificados-pb
	18 Classificados-pb
	19 Editais-pb
	20 Editais-pb
	21 Editais-pb
	22 Editais-pb
	23  Editais-pb
	24  Editais-pb
	25  Editais-pb
	26  Editais-pb
	27 Editais-pb
	28  Editais-pb

